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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, ha 
designado a un antiguo concejal de la 
época de Soledad Becerril para coor-
dinar el Área de Limpieza, Parques y 
Jardines y Arbolado. Se trata de Ricar-
do Villena, que fue en 1998 delegado 
de Medio Ambiente y Parques y Jardi-
nes, además de presidente de Lipasam. 
Abogado de profesión, cumple con el 
perfil anunciado por el ahora alcalde, 
cuya pretensión es lograr el grado de 
limpieza en la ciudad que hubo en tiem-
pos de Soledad Becerril y, para ello, 
cuenta con Villena, que también ha 
sido director-gerente de la Fundación 
contra el Terrorismo y la Violencia Al-
berto Jiménez-Becerril (2019) y es vo-
cal del Tribunal Económico-Adminis-
trativo del Ayuntamiento de Sevilla. 

Villena se incorporará al Área asig-
nada a la delegada Evelia Rincón, que 
es la principal prioridad del nuevo go-
bierno municipal en los primeros días 
desde la toma de posesión. Trabajará 
mano a mano también con Manuel To-
rreglosa, que será el gerente tanto de 
Lipasam como de Tussam, tal y como 
informó el pasado martes ABC. Ya ocu-
pó ese mismo cargo en Tussam duran-

te el mandato de Juan Ignacio Zoido y, 
en la empresa municipal de limpieza, 
fue responsable de Recursos Humanos 
tanto en tiempos de Alfredo Sánchez 
Monteseirín como de Juan Espadas. 

Con el nombramiento de toda la cú-
pula de Lipasam se inicia el primer gran 
reto que tiene que afrontar José Luis 
Sanz en los primeros días de gobierno, 
después del compromiso que ha asu-
mido para resolver el problema enquis-
tado de la suciedad por toda Sevilla. Se 
basará, según indicó durante la cam-
paña electoral, en el modelo de traba-
jo que aplicó Lipasam en tiempos de 
Soledad Becerril.  

Para ello, el alcalde informó ayer de 
que a partir del próximo lunes se in-
corporarán 423 personas a la plantilla 
de Lipasam para cubrir las sustitucio-
nes de verano y que se pueda afronta 
con garantías la limpieza de las calles. 
Lo hizo durante el inicio del primero 
de los zafarranchos de urgencia que va 

a llevar a cabo en las próximas sema-
nas el Ayuntamiento para paliar la su-
ciedad incrustada desde hace meses 
en las calles de la ciudad.  

El ‘kilómetro cero’ de estas actua-
ciones fue El Plantinar, junto con las 
labores que se llevaron a cabo en el 
entorno de la calle Mar Rojo del Dis-
trito Norte.  Son algunas de las zonas 
concretas de la capital donde son más 
urgentes estas actuaciones, cuyas ac-
tuaciones llevarán a cabo equipos 
compuestos por 12 personas que rea-
lizarán un baldeo y barrido mixto, un 
baldeo de alta presión con barredo-
ra, un repaso de contenedores así 
como una brigada de recogida de mue-
bles y enseres.  

«La limpieza va a ser una prioridad 
en estos cuatro años. Quiero que los 
sevillanos empiecen a ver cambios y 
mejoras en la limpieza a muy corto pla-
zo y en ello pondré todo mi empeño», 
manifestó José Luis Sanz.  

El primero de los zafarranchos de limpieza comenzó ayer en El Plantinar  // ABC

Villena cierra la cúpula de Lipasam, 
que comienza el plan de choque

∑ Sanz recupera al que 
fuera concejal de 
Limpieza en la etapa 
de Soledad Becerril

Otro de los fichajes de José Luis 
Sanz es Juanjo Domínguez, que 
será el director general de 
Turismo y número dos del 
gerente Antonio Castaño. Se 
trata de un histórico de la 
empresa, en la que ha trabaja-
do durante 33 años y en la que 
llegó a ocupar durante más de 
14 el cargo de adjunto a la 
Dirección hasta 2016. Ese año 
fue nombrado jefe del departa-
mento de Promoción Nacional 
en la actual Contursa. Partici-
pó en la creación de la ‘Red de 
Ciudades Ave’, siendo el 
coordinador durante más de 
diez años. Ha participado en la 
creación de la Asociación 
Española de Destinos de 
Turismo Gastronómico del que 
fue miembro de su junta 
directiva, ha coordinado la 
Presidencia de la Red de 
Municipios de la Ruta de la 
Plata.

Juanjo Domínguez 
vuelve a Contursa 
como número dos

 

 
 

El Ayuntamiento contrata 
a más de 400 interinos 
para limpiar las calles de 
Sevilla durante las 
vacaciones de verano
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E. V. E.  

MADRID 

Uno de los secretos mejor guardados 
de Alberto Núñez Feijóo es el nombre 
de su próximo ministro o ministra de 
Economía. Persona que, según reco-
noce, será uno de sus apoyos funda-
mentales en el futuro Gobierno de Es-
paña si finalmente llega a La Moncloa 
el 23J. El gallego tiene ya claro quién 
será, pero lo mantiene oculto por pru-
dencia. Seguramente, esa persona es-
tuvo presente ayer en el encuentro que 
el líder del Partido Popular (PP) man-
tuvo con los integrantes de la Funda-
ción Reformismo 21. El grupo de sa-
bios que se está encargando de perfi-
lar el programa económico con el que 
el PP concurrirá a las próximas elec-
ciones y con el que el partido espera 
devolver a España a la vanguardia de 
la Unión Europea.  

Porque, en contra de lo que opina 
el actual Ejecutivo –o al menos una 
parte de él–, Feijóo cree que la econo-

mía del país está lejos de contar con 
buena salud. «Para saber si tiene ra-
zón Pedro Sánchez y su ‘vamos como 
una moto’ o Yolanda Díaz, para la que 
‘la gente lo está pasando muy mal’, bas-
ta con hacerse una pregunta: ¿Quién 
vive mejor hoy que hace cinco años?», 
reflexionaba Feijóo antes de hacer un 
repaso pormenorizado de los datos 
macroeconómicos que señalan el es-
tancamiento que, según él, atraviesan 
las cuentas del país. «España es el país 
de la OCDE donde más ha caído el po-
der adquisitivo de las familias desde 
2019. Sus bolsillos se han vaciado y eso 
tiene que ser un motivo de preocupa-
ción», explicaba el popular.  

Para volver a llenarlos, lo primero 
que hará cuando llegue al Gobierno 
será rebajar los impuestos con una re-
ducción del IRPF a las rentas medias 
y bajas. Además, adelgazará el tama-
ño del Ejecutivo quitando algunos de 
los 22 ministerios actuales y llevando 
a cabo una auditoría de toda la Admi-
nistración en un intento por hacerla 
más eficiente.  

Algunas de estas medidas esboza-
das por el gallego han tenido su ori-
gen en la mente de los que escucha-
ban atentos su discurso. Rostros como 
el de Juan Bravo, número uno al Con-
greso por Sevilla y vicepresidente de 
Economía del partido; Luis Garicano, 

responsable económico de Ciudada-
nos (CS) durante años; Fátima Báñez, 
exministra de Empleo con Rajoy; o 
Pablo Vázquez, candidato al Congre-
so por Madrid y presidente de Refor-
mismo 21. Todos ellos, personas de la 
confianza de Feijóo que estarán jun-
to a él en el futuro Gobierno si así lo 
deciden los españoles.  

Un guiño a las empresas 
«A los que nos estáis ayudando a crear 
el programa que presentaremos a los 
españoles dentro de unos días, os quie-
ro pedir que la propuesta económica 
sea realista, ambiciosa y pensada para 
las familias, los trabajadores, el em-
pleo y la competitividad», señaló Fei-
jóo, que marcó la política económica 
como uno de los ejes fundamentales 
de su Ejecutivo.  

«Hay que crecer con un empleo de 
calidad y sin señalar a los que crean 

riqueza y puestos de trabajo. A las em-
presas no se las amenaza para que se 
queden, se las atrae ofreciendo mejo-
res condiciones. No se hostiga o insul-
ta al mayor creador de empleo y rique-
za de nuestro sector de distribución 
alimentaria. Se le pregunta qué más 
puede necesitar para seguir invirtien-
do y creando empleo», relató, en un 
guiño directo a los grandes empresa-
rios y, en concreto, a Juan Roig, dueño 
de Mercadona, al que el actual Gobier-
no ha lanzado diferentes dardos du-
rante la legislatura.   

El objetivo de Feijóo, si llega al po-
der, es convertir a España en una de 
las tres economías que más crezcan 
de la Unión Europea. Un deseo que 
muchos de los que estaban a su lado 
consideran realista y que pasa, en bue-
na medida, por rebajar el desempleo, 
cuya tasa total y juvenil sigue siendo 
una de las más altas de Europa.

Feijóo se deja ver con  
su equipo económico 
y esboza medidas 
para reducir el paro

∑ Insiste en que la 
situación financiera  
de España está lejos 
del triunfalismo que 
pregona el Gobierno

Feijóo, ayer durante su intervención en la reunión de la fundación del PP  // EP
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Agencias  MADRID 

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, propuso ayer mo-
dificar el Estatuto de los Traba-
jadores para que el Salario Mí-
nimo Interprofesional (SMI) 
corresponda siempre al 60% 
del salario medio del país, tal 
como recomiendo la Carta So-
cial Europea. 

En una conversación organi-
zada por el PSOE, Sánchez y el 
ministro de Inclusión, Seguri-
dad Social y Migraciones, José 
Luis Escrivá, coincidieron en la 
necesidad de implantar por la 
vía legislativa esta recomenda-
ción y por ello se comprometie-
ron a ponerlo en marcha en ca-
so de revalidar el Gobierno. 

Tanto Sánchez como Escrivá 
hicieron hincapié en la subida 
del SMI que se ha llevado a ca-
bo durante la última Legislatu-
ra. Se trata de un incremento 
del 47%, hasta los 1.080 euros 
mensuales, que sitúan al SMI 
prácticamente en ese 60% del 
salario medio que aconseja 
Europa. 

Además de acometer esta 
subida por “dignificación” de 
los salarios, el ministro defen-
dió que un mayor salario míni-
mo “termina generando diná-
micas positivas de eficiencia 
económica”. Es decir, Escrivá 
considera que unos mayores 
salarios en la parte baja del 
rango salarial presionan al 
mercado hacia ganancias de 
productividad y hacia mejores 
puestos de trabajo. 

Escrivá puso de ejemplo a las 
economías nórdicas, que han 
acometido subidas del SMI 
“muy agresivas” y han desem-
bocado en la generación de es-
tímulos e incentivos a econo-
mías “más productivas y con 
mejores trabajos”. En este con-
texto, ambos coincidieron en 
una propuesta legislativa para 
que, “sea cual sea el Gobierno”, 
siempre exista esa referencia 
del 60% de referencia como 
“mandato legal”. 

El presidente señaló que dada 
la situación del mercado labo-
ral, el objetivo es alcanzar “el 
pleno empleo”. “El debate ya 
probablemente no sea crear 

Sánchez propone establecer 
por ley que el SMI sea siempre 
el 60% del salario medio

más empleo, sino llegar al pleno 
empleo y abrir otros debates subsi-
guientes. Primero sobre la calidad 
y flexibilidad laboral”, indicó. 

Sánchez avanzó que el progra-
ma del PSOE también incluirá la 
propuesta de ampliar de 16 a 20 
semanas la duración del permiso 
por nacimiento o adopción de hi-
jo. El presidente señaló que en esa 
extensión, de la semana 17 a la 
20, se podría compaginar con tra-
bajo a tiempo parcial. Actualmen-
te, el permiso es de 16 semanas 
para ambos progenitores y se re-
conoce como un derecho indivi-
dual y no transferible. 

El ministro de Inclusión preci-
só que este incremento de cuatro 
semanas en el permiso para el 
cuidado de los hijos tras el naci-
miento será “tanto para la mujer 
como para el hombre” y el objeti-
vo es contribuir a la conciliación 
y la corresponsabilidad. Según 
añadió Escrivá, quieren extender 
esta medida porque han visto que 
el incremento hasta las 16 sema-
nas ha tenido un efecto “extraor-
dinariamente positivo no solo pa-
ra las madres y los padres” sino 
también para “los bebés” que “se 
crían mucho mejor cuando pasan 
más tiempo con los padres”. 

Sánchez también explicó que 

el programa electoral llevará 
también el compromiso de nutrir 
con 5.000 millones de euros 
anuales la denominada hucha de 
las pensiones para llegar a 2030 
con 45.000 millones. Estas cuan-
tías provendrán del denominado 
mecanismo de equidad interge-
neracional (MEI) incluido en la 
reforma de pensiones y que supo-
ne un aumento en las cotizacio-
nes sociales que ha entrado en vi-
gor este año y que terminará du-
plicándose al pasar del 0,6 % al 
1,2 %. “Tendremos un colchón 
suficiente”, subrayó Sánchez. 

El presidente sacó pecho de las 
reformas llevadas a cabo por su 
Gobierno a lo largo de la legisla-
tura aunque advirtió de que es 
necesario que estas reformas 
“echen raíces” durante los próxi-
mos cuatro años y por tanto “no 
se deroguen y no se pisoteen por 
una mayoría conservadora alter-
nativa”, en referencia a PP y Vox. 

“Eso es lo que nos jugamos el 
23 de julio, la ciudadanía nece-
sita tener información, contras-
tar propuestas, proyectos y de-
jar atrás el ruido, los insultos 
que por desgracia copan la con-
versación política para que to-
memos la mejor de las decisio-
nes” en las urnas, señaló.

l El presidente del 

Gobierno plantea 

también aumentar de 

16 a 20 las semanas  

por maternidad 

EVA ERCOLANESE / EP 

Pedro Sánchez durante la conversación con José Luis Escrivá.
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ABC

Lagoh recibe el reconocimiento de la Asociación 
Madre Coraje como colaborador de honor

La ONG sevillana Madre Coraje ha agradecido el compromiso del centro 
comercial Lagoh en diferentes acciones solidarias. Una de ellas ha sido la 
instalación de contenedores especiales para la recogida de ropa usada. 
Desde su instalación en Lagoh se han recogido alrededor de 2.365 kilogra-
mos de ropa, una cantidad que colabora de forma decisiva al objetivo 
final de financiar proyectos humanitarios mediante el reciclaje. En la 
imagen, aparecen Mª Ángeles Gómez Varas, gerente Madre Coraje Sevilla 
y el director gerente del centro comercial Lagoh, Carlos Fita, que ha 
recogido el diploma de reconocimiento.

El vistazo
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PAULA MATEO SEVILLA  

Hasta hace una década, la Ley 7/1996 
de Ordenación del Comercio Mino-
rista marcaba la normativa que los 
comerciantes debían seguir duran-
te las dos únicas épocas de rebajas: 
una a comienzos de año y otra du-
rante el periodo estival. A pesar de 
las limitaciones fijadas en la ley, 
cada tienda tenía libertad para de-
cidir las fechas de sus descuentos 
de verano, siempre y cuando fueran 
entre el 1 de julio y el 31 de agosto, 
y tuvieran una duración de una se-
mana como mínimo y dos meses 
como máximo. En 2012, el Gobier-
no optó por la liberalización de las 
campañas con el objetivo de favo-
recer la ‘libertad de mercado’, dán-
dole absoluta independencia a cada 
negocio para decidir sus propios pe-
riodos de descuento. Sin embargo, 
tal y como sugiere Tomás Gonzá-
lez Rodríguez, presidente de la Con-
federación Provincial de Comercio, 
Servicios y Autónomos de Sevilla 
(Aprocom), «la libertad de merca-
do existe en otros países y aun así 
los negocios deben seguir unas nor-
mas». Desde entonces, el inicio de 
las rebajas se ha convertido, dice,  
confusión que afecta a los comer-
cios y a los consumidores. 

Con una oferta permanente, el 
consumidor está acostumbrado a 
encontrar artículos al mejor precio 
durante todo el año. Esto, junto con 
la gran variedad de fechas de inicio 
de rebajas que hay, pues cada co-
mercio tiene una propia, despista 
al consumidor, según González.  

Las ofertas que antes eran ‘exclu-
sivas’ y estaban limitadas a un pe-
riodo de tiempo concreto, cada vez 
se adelantan y se alargan más. Este 
año, por ejemplo, hay marcas que lle-
van con carteles de descuentos col-
gados desde mediados de junio, como 
es el caso de Mango, Springfield o 
H&M. En esta semana también ha 
comenzado las rebajas Álvaro Mo-
reno. Por su parte, Inditex abrió ayer 
su campaña  en venta digital y hoy 
en tiendas físicas. También El Corte 
Inglés inició anoche sus rebajas en 
el portal digital de ventas y app y hoy 
en sus tiendas físicas. 

El hecho de que hoy comience la 
campaña de El Corte Inglés, supone 
oficiosamente el inicio de la tempo-
rada de rebajas de verano. Este año 
la dedican a sus profesionales. Con 
el lema ‘Las Rebajas nacen, y des-
pués, cada día, se hacen’, muestra el 
trabajo y el esfuerzo del personal en 
los preparativos al estreno de una 
campaña que ofrecerá descuentos 
de hasta el 50 por ciento en todas las 
áreas de venta hasta el 31 de agosto.

Las grandes 
marcas adelantan 
hoy el inicio de la 
temporada de 
rebajas de verano 

COMERCIO
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Ana S. Ameneiro 

La Mesa Ciudadana por Tabla-
da, plataforma constituida por 
más de 25 entidades en 2021 
para lograr que los terrenos de 
la dehesa de Tablada pasen a ti-
tularidad pública y se preserven 
sus importantes valores natura-
les y medioambientales para 
convertirla en parque, ha avisa-
do al alcalde de Sevilla, José 
Luis Sanz (PP), de que su insis-
tencia en construir en estos sue-
los de Tablada es “una propues-
ta actualmente ilegal” porque 
“subvierte el planeamiento ur-
banístico de la ciudad y el auto-
nómico, y dos sentencias del Su-
premo que consagran su carác-
ter no urbanizable de especial 
protección”.  

En un tuit publicado ayer, la 
organización advierte de estos 
hechos y se pregunta: “¿a quién 
beneficia este pelotazo? ¿Volve-
remos a las épocas más oscuras 
del urbanismo a la carta?”. 

La Mesa por Tablada pide a la 
ciudadanía que “esté alerta pa-
ra evitar este ecocidio: está en 
juego el bienestar de las genera-
ciones futuras de Sevilla”. Y re-
cuerda que “Tablada debería ser 
la verdadera joya verde” del ani-
llo verde que el gobierno socia-
lista proyectó para Sevilla.  

La propuesta de Sanz de cons-
truir en Tablada la lanzó a fina-
les de abril en campaña electo-
ral para las elecciones munici-
pales del 28-M en declaraciones 
a la Cadena Ser y, una vez que 
ha ocupado la Alcaldía de Sevi-
lla, ha vuelto a insistir en esta 
idea a la SER esta misma sema-
na. Sanz quiere compatibilizar 
el uso residencial de estos sue-
los con el uso como parque pe-
riurbano: destinar 200 hectá-

reas de Tablada a uso residen-
cial, con viviendas y diferentes 
equipamientos deportivos y cul-
turales, y que el resto de estos 
suelos se reserven para un par-
que periurbano que se converti-
ría en un gran pulmón verde. 

Es la segunda propuesta de 
Sanz que provoca una respuesta 
social contraria, tras el rechazo 
de la patronal de comerciantes 
Aprocom al plan del alcalde del 
PP de eliminar el Plan Respira en 
el centro. 

LO QUE DICE EL PGOU  

Y LAS SENTENCIAS 

El vigente Plan General de Or-
denación Urbanística (PGOU) 
de la ciudad, aprobado en 2006 
por la Junta de Andalucía, le 
otorga a los suelos de Tablada la 
calificación actual como “suelos 
no urbanizables de especial pro-
tección”.  

En 2013, el Tribunal Supremo 
ha ratificado que los terrenos de 
Tablada de Sevilla deben man-
tenerse con la calificación ac-
tual como “suelos no urbaniza-
bles de especial protección” que 
le otorga el vigente Plan Gene-
ral de Ordenación Urbanística 
de la ciudad.  

En una sentencia dictada el 
pasado 8 de abril de 2013, el Al-
to Tribunal desestima el recur-
so contencioso-administrativo 
presentado por una quincena de 
las entidades propietarias del 
suelo contra este punto aproba-
do en el PGOU de Sevilla, y rei-
tera que esa clasificación de Ta-
blada la tiene “en parte por le-
gislación específica y en parte 
por decisión planificadora”. 

Los dueños actuales de Tabla-
da son una agrupación de inte-
rés económico (Tablada Híspa-
lis) formada por una quincena 
de inmobiliarias lideradas por 
Osuna.  

Los propietarios de esos sue-
los que en su día denunciaron la 
calificación del suelo en el 
PGOU fueron Basilio del Cami-
no y Hermanos, Iniciativas para 
Desarrollos Inmobiliarios, Ur-
banizadora Tablada, Consorcio 
Tablada, Andalucía 3000, Inon-
sa, Prasa y Procam, Construc-
ciones Sánchez Domínguez 
Sando, Venta Terrenos y Loca-
les, Cartuja Inmobiliaria, Dual-
pe, Grupo Inmobiliario Galia, 
Arenal 2000 y Edamar.  

La operación de subasta de la 
dehesa de Tablada, suelos rústi-
cos e inundables, por parte del 
Ministerio de Defensa se llevó a 
cabo de forma irregular al no re-
servar previamente como domi-
nio público marítimo-terrestre 
la franja de suelo paralela al río 
Guadalquivir. Esta operación se 
hizo en el mandato de Alejan-
dro Rojas-Marcos (PA) como al-
calde y con el PP de Soledad Be-
cerril como socio de gobierno. 
El Consistorio firmó un conve-
nio urbanístico con las cajas de 
ahorro en el que se dice que los 
terrenos son recalificables. Los 
andalucistas pensaron en insta-
lar allí la villa olímpica y en que 
había soluciones para elevar el 
terreno y salvar el obstáculo de 
que sean inundables.

La Mesa por Tablada 
avisa al alcalde de  
que construir en  
la dehesa es ilegal

JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

Los terrenos de Tablada son actualmente de propiedad privada.

l El PGOU y dos sentencias del Supremo consagran 
“su carácter no urbanizable de especial protección” 

 

El problema sin resolver del suelo 
más próximo al río Guadalquivir

Los suelos de Tablada, de natu-
raleza rústica, tienen un serio 
problema pendiente de solución 
desde que el Ministerio de De-
fensa cometió la gran irregulari-
dad de vender esta dehesa a 
propietarios privados (grandes 
inmobiliarias) sin un trámite 
previo esencial. Ese grave pro-
blema ha bloqueado el uso de 
estos terrenos. Los tribunales 
han ratificado que la venta a pri-
vados de estos terrenos inunda-
bles podría declararse nula de 
pleno derecho, por parte de los 
ministerios de Defensa y Medio 
Ambiente, porque no se reservó 
previamente como dominio pú-
blico marítimo-terrestre la fran-
ja de 200 metros de Tablada 

más pegada al río Guadalquivir. 
De hecho, Defensa no solicitó al 
Ministerio de Medio Ambiente, 
antes de venderlos, la llamada 
“declaración de innecesariedad” 
de los terrenos para el dominio 
público marítimo terrestre de la 
franja de 200 metros más próxi-
ma al río. Así pues, el Ministerio 
de Defensa permitió, con su ‘des-
piste’ administrativo, que se pu-
dieran vender y registrar esas tie-
rras como de titularidad privada, 
pese a que una parte de estos 
suelos no pueden venderse. Tras 
las sentencias judiciales, los due-
ños de Tablada saben ya que pa-
garon por terrenos que no pue-
den utilizar (la franja afectada por 
el dominio público marítimo te-

rrestre). Tras años de bloqueo, 
las inmobiliarias empezaron a 
batallar en los tribunales para 
que el Ministerio de Defensa les 
indemnizara por lo que pagaron 
por Tablada más los intereses. 
Los dueños de Tablada calcula-
ron en su día en 260 millones 
de euros la indemnización que 
les corresponde. Jesús López 
López, capitán del Ejército del 
aire del cuerpo de ingenieros ya 
jubilado, ingeniero técnico de ae-
ronáutica y promotor inmobilia-
rio, ha pleiteado durante más de 
20 años con recursos contra los 
ministerios de Defensa y Medio 
Ambiente para anular las ventas 
de estos terrenos de Tablada. 
López ha ofrecido durante años 
varias soluciones judiciales al 
Ayuntamiento de Sevilla para 
devolver la titularidad pública a 
Tablada que el Consistorio ha 
rechazado.
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UNIVERS IDAD

L
a Universidad Pablo de Olavide cele-
bró en el Paraninfo un acto de reco-
nocimiento a quienes han colabora-
do en lograr que su misión en la do-
cencia, la investigación y en el desa-

rrollo económico, cultural y social de su entor-
no haya sido un éxito en sus primeros 25 años 
de historia. ‘Universidad y Empresa. Un víncu-
lo estratégico de futuro’, un evento patroci-
nado por el Banco Santander, presidido por el 
rector Francisco Oliva Blázquez y por José Car-
los Gómez Villamandos, consejero de Univer-

sidad, Investigación e Innovación de la Junta 
de Andalucía. La UPO premió siete catego-
rías: formación práctica y empleabilidad 
(Cuatrecasas); generación y transferencia de 
conocimiento ( Honda Research Institute Ja-
pan); compromiso social e igualdad (Funda-
ción ONCE); talento investigador y excelencia 
académica (Centro Superior de Investigacio-
nes Científicas); formación permanente (Es-
cuela Superior de Hostelería de Sevilla); cultu-
ra y deporte (Sevilla y Betis); y alianza es-
tratégica (Fundación Cajasol). 

LA UPO RECONOCE A EMPRESAS E INSTITUCIONES QUE 
LA HAN ACOMPAÑADO EN SUS 25 AÑOS DE HISTORIA

El rector de la Universidad Pablo de  
Olavide y el consejero de Universidad, 

Investigación e Innovación cierran el curso 
académico 2022/23, en el que la UPO  
ha conmemorado su 25º Aniversario
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

La antigua iglesia de San Hermenegil-
do vuelve a aparecer en escena como 
posible espacio que acoja el museo de 
la Semana Santa. Así lo señaló el alcal-
de de Sevilla, José Luis Sanz, que la ve 
como un lugar «estupendo» para un 
futuro centro de interpretación de la 
fiesta mayor de la ciudad, y no tanto 
como una sala de exposiciones de en-
seres de las hermandades. «El proble-
ma que le veo al museo es que nuestras 
cofradías cuentan ya con magníficas 
casas de hermandad que son en sí mis-
mas museos y es complicado que esos 
enseres estén yendo y viniendo. Yo veo 
más un centro de interpretación y la 
idea de San Hermenegildo es estupen-
da y de hecho lo he comentado alguna 
vez con el presidente del Consejo», se-
ñaló en 7TV. 

Sanz, que en varias entrevistas esta 
semana está lanzando al aire sus ideas 
sobre asuntos pendientes de la ciudad 
aunque sin proyectos concretos, vuel-
ve a abrir el melón sobre los usos que 
debe tener un edificio abandonado du-
rante 20 años y que ninguno de los go-
biernos municipales que le antecedie-
ron supo resolver. Fue el popular Juan 
Ignacio Zoido quien negoció cuando 
era alcalde con el Consejo de Cofradías 
la cesión de este edificio municipal 
para que acogiera un museo de la Se-
mana Santa e incluso fuera la sede de 
la institución. No fructificó, entre otras 
cuestiones porque ni encontró el apo-
yo de las hermandades ni el Consejo –
entonces presidido por Adolfo Are-
nas– podía asumir el coste del arreglo 
de las cubiertas.  

Ahora que ya está adjudicada la reha-
bilitación de las techumbres y de la fa-
chada, con las obras a punto de comen-
zar, el Ayuntamiento carece aún de un 
proyecto de contenido para San Herme-
negildo, que está definido como un con-
tenedor cultural que el anterior gobier-

no municipal no concretó. En 2017 se 
negoció con la productora de Manu Sán-
chez ‘16 escalones’ para que se convir-
tiera en sala de flamenco. Sólo un año 
después, el alcalde Juan Espadas inten-
tó vincular la rehabilitación y explota-
ción de la iglesia en el pliego de condi-
ciones del hotel de la Gavidia, pero se 
frustró la operación también. De hecho, 
en 2018 se llegó a establecer un fin con-
creto: como Museo Histórico del Parla-
mento Andaluz. También se diluyó.  

Y así fueron pasando los años mien-
tras que las patologías del edificio se 
fueron agravando por el mal estado de 
la cubierta y el daño que estaban oca-
sionando las palomas que anidan en 
su interior, hasta el punto de que el 
Consistorio se vio obligado a interve-
nir para evitar más desprendimientos 
que ya estaban afectando a las mag-
níficas pinturas murales de Herrera el 
Viejo que exornan la cúpula. Hace dos 
semanas la Gerencia de Urbanismo 
aprobó la adjudicación de las obras a 
la empresa Joaquín Pérez Díez, por 
774.585 euros.  

Le corresponderá al gobierno de José 
Luis Sanz definir el uso de un espacio 
fundamental a nivel patrimonial e his-
tórico de la capital y que es probable-
mente el edificio municipal con más 
posibilidades y peor aprovechado de 
cuantos tiene el Ayuntamiento. Y, se-
gún ha señalado, lo contempla como 
un lugar idóneo para rescatar el plan 
de Zoido adaptado como centro de in-
terpretación, más enfocado al turismo. 

Otras ubicaciones 
El proyecto del museo de la Semana 
Santa era una apuesta personal del an-
terior delegado de Gobernación y Fies-
tas Mayores, Juan Carlos Cabrera, que 
promovió distintas ubicaciones pero 
que se topó siempre con el freno del 
propio Consejo de Cofradías, que si 
bien no lo descarta no lo ha tenido nun-
ca como una prioridad. Se barajaron 
San Hermenegildo y Peyré, y también 
se descartó la construcción de un nue-
vo edificio en el solar de la Torre de la 
Plata debido a la protección patrimo-
nial del espacio. La idea del anterior 
equipo de Fiestas Mayores era ubicar-
lo en un convento, para lo que se crea-
ría una mesa de trabajo que nunca lle-
gó a concretar nada.

San Hermenegildo vuelve a escena 
como museo de la Semana Santa 

∑ Sanz ve la iglesia como 
un sitio «estupendo» 
para acoger un centro 
de interpretación

La iglesia de San Hermenegildo está a punto de ser rehabilitada  // RAÚL DOBLADO

Las obras para rehabilitar 
las cubiertas y la fachada 
están a punto de comenzar 
pero el anterior gobierno 
dejó sin definir el uso 
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R. S.  

El alcalde de Sevilla, José Luis 
Sanz, supervisó ayer en el ba-
rrio del Plantinar los “primeros 
zafarranchos” de limpieza para 
“atender las necesidades más 
urgentes de los barrios”.  

Según detalla el regidor, “a la 
espera de los cambios definiti-
vos en Lipasam, donde habrá 
una nueva gerencia, se están or-

ganizando “zafarranchos en al-
gunas zonas concretas de la ciu-
dad donde era urgente actuar 
de forma inmediata, como por 
ejemplo, en El Plantinar y el 
próximo lunes en la zona de la 
calle del Mar Rojo, en el Distri-
to Norte”. 

Sanz visitó ayer El Plantinar 
junto a profesionales de Lipasam, 
a los que agredeció su “esfuerzo 
y trabajo”. Éstos le estuvieron ex-

plicando las actuaciones de lim-
pieza que se iban a realizar.  

Esos zafarranchos están com-
puestos por doce personas y, 
concretamente, se realizará un 
baldeo y barrido mixto, un bal-
deo de alta presión con barredo-
ra, un repaso de contenedores 
así como una brigada de recogi-
da de muebles y enseres. “La lim-
pieza va a ser una prioridad en 
estos cuatro años. Quiero que los 
sevillanos empiecen a ver cam-
bios y mejoras en la limpieza a 
muy corto plazo y en ello pondré 
todo mi empeño”, manifestó 
Sanz, que anunció que Ricardo 
Villena será el coordinador gene-
ral del área de limpieza, arbola-

do y parques y jardines. Por otro 
lado, Sanz indicó que el pasado 
lunes se incorporaron 423 perso-
nas en Lipasam para las sustitu-
ciones de verano. 

Igualmente, el alcalde confir-
mó que nombrará a Manuel To-
rreglosa, ex gerente de Tussam y 
ex director de Recursos Humanos 
de Lipasam, como gerente de Li-
pasam y Tussam. Torreglosa se in-
corporó a Lipasam a principios de 
2010 como director de Recursos 
Humanos y coordinador general 
de la empresa. Posteriormente, 
con la llegada a la Alcaldía de 
Juan Ignacio Zoido, fue designa-
do gerente de Tussam. Más tarde 
volvió como director de Recursos 

Humanos de Lipasam, ejerciendo 
también labores de coordinación 
en la agrupación de empresas 
municipales (CEM). 

Por otro lado, Sanz, señaló que 
el acuerdo del Consejo de Minis-
tros que aprueba un gasto de 
1.730 millones de euros hasta 
2031 para comprar 16 aviones 
modelo Airbus C295W, ensam-
blados en las plantas sevillanas 
del consorcio europeo, para la 
flota del Ejército del Aire y del 
Espacio; supone “un nuevo es-
paldarazo para la industria aero-
náutica de la ciudad”. 

El alcalde popular aseguró que 
apostará “sin complejos por la in-
dustria de Defensa porque la ciu-
dad tiene que seguir abanderan-
do nuevos proyectos de Airbus”. 

“Sevilla tiene que liderar en la 
próxima década un nuevo impul-
so a la industria aeroespacial an-
daluza para ser la capital aero-
náutica del sur de Europa”, dijo 
defendiendo el “gran legado de 
innovación y vanguardia” de la 
ciudad, sede además de la nueva 
Agencia Espacial Española. 

El alcalde de Sevilla destacó 
de este modo su “firme apuesta 
por la aeronáutica” e indicó que 
“con este contrato se confirma 
que Sevilla tiene la historia, el 
prestigio, las infraestructuras, la 
logística, experiencia, y sobre to-
do, un enorme capital humano 
con demostrada capacidad y 
prestigio para consolidar a la ca-
pital de Andalucía, en una verda-
dera capital mundial de la aero-
náutica, en particular, y la tecno-
logía aeroespacial en general”. 

“Tengo claro que quiero que 
Sevilla sea la capital aeronáuti-
ca del sur de Europa. No es que 
quiera es que Sevilla puede y 
debe serlo”, dijo.

Sanz anuncia los “primeros 
zafarranchos” de limpieza
l Confirma el fichaje de Torreglosa para la 

gerencia de Lipasam y Tussam y a Villena 

como coordinador general del área de limpieza

M. G. 

José Luis Sanz, ayer, junto a un operario de Lipasam.

Señala el “espaldarazo” 
a la aeronáutica 
sevillana con la compra 
de los 16 Airbus
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MARTÍN LAÍNEZ SEVILLA 

B
ajo la premisa enviada desde 
Madrid para que PSOE y PP 
no lograsen pactos anti na-
tura entre sí en los munici-

pios españoles, en la provincia de Se-
villa hay tres casos en los que se ha de-
sobedecido a los dirigentes provinciales 
socialistas y populares, y que incluso 
ya estudian sus posibles sanciones, ta-
les como la retirada de sus actas de con-
cejal o las aperturas de expediente pre-
vios a su expulsión. Se trata de media 
docena de concejales en tres pueblos, 
como Algámitas, Santiponce y Canti-
llana, aunque en Arahal casi se estuvo 
a punto de sumarse a esta lista. 

La postura tomada en Algámitas, 
Santiponce y Cantillana a la hora de 
investir a sus respectivos alcaldes el 
pasado 17 de junio ha causado tal sor-
presa que ha provocado que sus res-
pectivos partidos provinciales tomen 
«cartas en el asunto», al incumplir en 
los tres casos las directrices de sus 
superiores. El Algámitas el PSOE, que  
pidió la fórmula del voto secreto, apo-
yó al único edil del PP invistiéndolo 
«por sorpresa, como el propio regi-
dor, Francisco Jesús Mesa, confesó en 
ABC el pasado lunes, por lo que la for-
mación más votada, Unidos por Al-
gámitas —obtuvo cuatro actas pero 
más votos— se quedó con la miel en 
los labios tras esta jugada. El PSOE  
de Sevilla está analizando la postura 
de sus cuatro ediles y no descartan 
que entreguen sus actas o, en caso 
contrario, pasen al grupo de no ads-
crito. 

La solución aquí pasaría por que el 
alcalde del PP, ante la imposibilidad de 
formar gobierno, convoque otro pleno 
de investidura donde ya no podría pre-
sentarse, por lo que la cosa quedaría 
ya entre los cuatro concejales del PSOE 
y los cuatro de UXA, favoreciendo así 
la investidura del candidato con más 
apoyos el 28M, Jesús Javier Vera (UXA). 
El propio secretario general del PSOE 
sevillano, Javier Fernández, ha reco-
nocido, en una entrevista recogida por 
Europa Press, que lo ocurrido allí «ha 
sido un sorpresón y lo sentimos». 

También se ha referido el máximo 
responsable de los socialistas sevilla-
nos al caso de Santiponce ya que, al 
igual que en Algámitas, aquí se «ha en-
trado en aritméticas con el Partido Po-
pular» para la composición de las nue-
vas corporaciones municipales sali-

das de las elecciones del pasado 28 de 
mayo.  

Santiponce 
En el caso de Santiponce, los comicios 
se saldaron con una nueva victoria de 
Justo Delgado —alcalde andalucista en 
el mandato anterior—, aunque por ma-
yoría simple pero, sin embargo, el can-
didato de Con Andalucía Juan José Or-
tega, de IU, se alzó con la Alcaldía al re-
cibir el apoyo del PSOE y el PP. En 
concreto, Justo Delgado, de Andalucía 

por Sí, obtuvo seis concejales de un to-
tal de trece (mayoría simple), mientras 
Con Andalucía (IU) logró cinco, uno el 
PSOE con la exalcaldesa Carolina Casa-
nova como única edil y un capitular el 

PP. En este caso, tanto el PP como el 
PSOE no han seguido las directrices de 
sus partidos provinciales, por lo que se 
está a la espera de ver qué medidas se 
llevan contra ellos. Tanto el edil del PP, 
Juan Manuel Cantero, como la del PSOE 
podrían pasar, en el caso de prosperar 
un expediente de expulsión, al grupo no 
adscrito no peligrando así el tripartido 
acordado contra el anterior andalucis-
ta. 

En declaraciones a ABC, Justo Del-
gado señaló ayer que «el PP y el PSOE 
tenían órdenes de abstenerse y han de-
sobedecido a sus partidos». Es más, Del-
gado apunta a que su investidura con 
el PSOE «estaba condicionada al pacto 
que los dos partidos realizaron días an-
tes en Alcalá de Guadaíra», donde el 
PSOE dio entrada a  los andalucistas 
para lograr un pacto de gobierno: «Es 
una puñalada trapera al pueblo y a la 
democracia. El que menos votos ha te-
nido (PP) le ha dado el gobierno a IU con 
el apoyo del PSOE» Ahora, indignado, 
asegura que «desde la oposición ayuda-
ré a mi pueblo, como siempre he hecho». 

Cantillana 
En el municipio de Cantillana, el Co-
mité de garantías y derechos del PP 
de Andalucía ha llamado a sus cinco 
ediles para pedirles una explicación 
de lo sucedido allí, donde una de sus  
concejales votó en blanco, permitien-
do un pacto del PSOE (que sumó 7 con-
cejales) con una edil andalucista y evi-
tando un acuerdo de los populares con 
Izquierda Unida (4 ediles), formación 
que este año ha ido bajo las siglas de 
Con Andalucía. Se trataría de un po-
sible caso de transfuguismo, algo que 
el PP castiga con su expulsión del par-
tido, por lo que debería dejar de ser 
concejala popular, pasando al no ads-
crito también como en los  casos de 
Algámitas y Santiponce. 

Diputación de Sevilla 
Por primera vez desde 1979 el PSOE 
perdió la mayoría absoluta (obtuvo 15 
de los 31 diputados), por lo que nece-
sita de Con Andalucía —cuatro dipu-
tados—, de ahí que ambas formacio-
nes estén aún negociando de cara a la 
investidura, primera semana de julio, 
condicionando pactos entre estos dos 
partidos en aquellos municipios don-
de sumaran, cerrando así la posibili-
dad de que la confluencia de izquier-
das pudiese pactar con el PP. 

Como consecuencia de ello, en Ara-
hal se estuvo a punto de lograr un pac-
to antinatura entre el PP y el PSOE para 
desbancar a la alcaldesa Ana María ba-
rrios (IU). Paco Brenes, portavoz de los 
socialistas, no presentó al final su can-
didatura, cuando ya lo tenía casi firma-
do con los populares  «porque no haya 
querido», sino porque se ha visto «con-
dicionado por la imposición y presio-
nes ejercidas, hasta niveles insospecha-
dos, por IU» a nivel provincial a cuen-
ta de las negociaciones en la Diputación.  

En Alcalá del Río ni el PP ni el PSOE 
presentaron sus candidaturas, por lo 
que salió investida Gema García (IU), 
la primera alcaldesa de la historia de 
este pueblo de la Vega, con ocho votos 
a favor y nueve abstenciones.

El caso de Algámitas es el más sorpresivo, pero también 
destacan el llevado a cabo en Santiponce o la jugada de 
Cantillana: en todos ellos se estudiarán sanciones

Los pactos antinatura tras 
el 28M saltan por los aires

Una urna electoral en un colegio el pasado 28 de mayo en Sevilla  // VANESSA GÓMEZ

Justo Delgado, exaldalde 
andalucista de Santiponce: 
«El PP y el PSOE tenían 
órdenes de abstenerse», 
pero pactaron con IU
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Obras de construcción de una de las promociones de viviendas públicas de alquiler para jóvenes impulsadas por la Junta  // JUAN FLORES

MARIO DAZA 

SEVILLA 

Siete meses después de que se cerra-

ra el plazo de solicitud de las ayudas 

a la vivienda para jóvenes entre 18 y 

35 años, más de la mitad de los 14.000 

expedientes presentados siguen sin 

resolverse. Las quejas de los afectados 

se multiplican y por el momento el Go-

bierno andaluz es incapaz de concre-

tar una fecha exacta para desenmara-

ñar definitivamente este entuerto. Esta 

situación ha provocado la desespera-

ción de los miles de solicitantes, que 

incluso han llegado a organizarse en 

grupos de Whatsapp y Telegram para 

compartir información sobre las ges-

tiones que están llevando a cabo en las 

delegaciones provinciales. Desde ahí 

han iniciado una recogida de firmas 

en el portal Change.org que ya supera 

las 1.500 adhesiones y hasta han con-

vocado una concentración a las puer-

tas del Palacio de San Telmo para este 

mismo viernes por la mañana. 

Desde la Consejería de Fomento se 

asume el «retraso» en la resolución de 

los bonos pero aseguran que están tra-

bajando «intensamente» para agilizar 

al máximo el proceso y que se están 

produciendo «avances». Insisten en 

que a estas alturas «se están resolvien-

do, notificando y pagando» algunos 

de los expedientes. Sin embargo, las 

cifras concretas no parecen estar muy 

claras por ahora y se limitan a «deta-

lles positivos» que no terminan por 

calmar la indignación de los solicitan-

tes. Según los datos del Ejecutivo, a 

día de hoy se han evaluado en su inte-

gridad más del 50% de las 11.750 peti-

ciones con crédito reservado. «Hace 

una semana era justo el 50%, por lo que 

algo hemos avanzado». También, ase-

guran, se aprecia la evolución en las 

solicitudes con propuesta definitiva 

favorable, que han pasado a lo largo 

de estos últimos siete días de los 2.080 

a los 2.506 expedientes. Otra cosa bien 

distinta es cuántas de estas ayudas 

han sido abonadas, un dato que por 

ahora se desconoce y que no son ca-

paces de concretar desde el Gobierno 

andaluz. Las fuentes consultadas se 

limitan a confirmar que «se seguirán 

publicando resoluciones en los próxi-
mos días y resolviendo una convoca-

toria de ayudas con unas bases que na-

cieron enrevesadas». Pero nada más. 

Fomento recuerda que «hace un año 

avisamos de la complejidad de la tra-

mitación del Bono Alquiler Joven y de 

lo que pasaría si no se adoptaban me-

didas correctivas». De hecho, Andalu-

cía fue la última comunidad en publi-

car esta convocatoria en el mes de no-

viembre del pasado año. Una ayuda de 

hasta 250 euros mensuales durante 

dos años, que se financia con cargo a 

los fondos transferidos por el Minis-

terio de Transportes, Movilidad y Agen-

da Urbana, para que jóvenes andalu-

ces con escasos recursos económicos 

puedan hacer frente al pago de sus 

cuotas de alquiler, bien sea de una vi-

vienda o de habitaciones individua-

les. La Junta recuerda que, a pesar de 

El Bono Alquiler Joven se le 
atasca a la Junta ante el 
«hartazgo» de los afectados 
∑ Fomento habla de «avances» pero no 

concreta cuántas ayudas ha abonado 

∑ El viernes hay convocada una protesta 
en San Telmo contra los retrasos 14.000 

son las solicitudes de acceso al 
bono que se registraron en sólo 
tres días. De ellas, 11.750 dispo-
nen de crédito reservado.  

2.506 
expedientes que ya cuentan con 
propuesta definitiva favorable y 
que ahora están a la espera de 
que se haga efectivo el pago.  

1.500 
firmas que suma la campaña en 
Change.org que los promotores 
han titulado ‘Juanma Moreno 
Bonilla, resuelve ya el Bono 
Joven de Alquiler de Andalucía’.

AVANCE EN CIFRAS DE 
LA TRAMITACIÓN

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 27

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/06/2023

 España

 38 300 EUR (41,843 USD)

 137,36 cm² (22,0%)

 2632 EUR (2876 USD) 

las advertencias, «el Gobierno de Sán-

chez decidió mirar para otro lado y

ahora estamos sufriendo las conse-

cuencias no sólo en Andalucía, sino en

la gran mayoría de las comunidades».

Una boda en el aire 

El retraso en las ayudas, que la Junta

dice que abonará «en breve» y con ca-

rácter retroactivo desde enero de 2022,

ha provocado el «hartazgo» de los afec-

tados. Es el caso de Aurora Santos, una

cordobesa de 29 años que cobra «unos

700 euros al mes» por su trabajo de

media jornada y afronta un alquiler

de 500 euros. Las cuentas no le salen

y ha decidido dar clases particulares

para lograr un sobresueldo. A pesar de

todo, se ha visto obligada a «paralizar»

varios proyectos de futuro como su

boda. «Mi pareja me pidió matrimo-

nio el año pasado pero en estas cir-

cunstancias no podemos casarnos».

Además, ha optado por privarse de

«muchas cosas» y ha logrado «sobre-
vivir» con el apoyo de su padre. «Si no

llega a ser por él, que me ayuda con la

comida, no sé qué hubiera hecho».  

Con todo, prefiere mirar al futuro

con «optimismo» y está «convencida»

de que «vamos a cobrar el bono, lo que

no sé es cuándo». Dice ser una «afor-

tunada» por vivir en el mismo piso, ya

que «conozco a jóvenes de más de 30

años que han tenido que volver a casa

de sus padres y renunciar a su nueva

vida», pero no oculta que «cuando se

acabe mi contrato tendrá que buscar-

me uno más barato». De momento, el

viernes acudirá a la protesta en Sevi-

lla porque «somos muchos los que es-

tamos pasando por la misma situación

y tenemos que apoyarnos». 

En Granada, una joven que prefie-

re mantenerse en el anonimato por

«temor a represalias» de los funciona-

rios, explica que el retraso ha afecta-

do a su salud. «He estado enferma y

no puedo dormir por las noches. Me

castigo, porque me está costando muy

caro». Es el relato de una universita-

ria y trabajadora, que prepara su Doc-

torado, pero que tiene «dificultades»

para llegar a fin de mes. «Mi sueldo es

de 750 euros y pago 400 euros más gas-

tos de alquiler. Contaba con la ayuda

para vivir más desahogada pero me

tengo que apretar el cinturón». Así, ha

optado por «sacrificios» como «com-

prar alimentos más baratos o renun-

ciar a la academia de inglés».  
A pesar de todo, se siente «afortu-

nada» por ser una de las 14.000 perso-

nas que presentaron la solicitud a tiem-

po. Aunque el plazo era de tres meses,

en sólo tres días se agotaron los bonos

y el sistema colapsó. «Tuve que hacer-

lo a las 5 de la madrugada porque la

página estaba caída». Sin embargo, la

prisas le jugaron una mala pasada y

cometió un error en el periodo solici-

tado. «Fue fallo mío, pero la Junta no

quiere subsanar el error a pesar de que

las bases dicen que se tendrá en cuen-

ta la documentación aportada». De he-

cho, «un compañero de Málaga ha po-

dido corregir los plazos». Más allá del

tiempo, «la realidad es que ni siquie-

ra he cobrado la ayuda de los meses

que sí tengo concedidos», lamenta.
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Ana S. Ameneiro 

La Mesa Ciudadana por Tabla-
da, plataforma constituida por 
más de 25 entidades en 2021 
para lograr que los terrenos de 
la dehesa de Tablada pasen a ti-
tularidad pública y se preserven 
sus importantes valores natura-
les y medioambientales para 
convertirla en parque, ha avisa-
do al alcalde de Sevilla, José 
Luis Sanz (PP), de que su insis-
tencia en construir en estos sue-
los de Tablada es “una propues-
ta actualmente ilegal” porque 
“subvierte el planeamiento ur-
banístico de la ciudad y el auto-
nómico, y dos sentencias del Su-
premo que consagran su carác-
ter no urbanizable de especial 
protección”.  

En un tuit publicado ayer, la 
organización advierte de estos 
hechos y se pregunta: “¿a quién 
beneficia este pelotazo? ¿Volve-
remos a las épocas más oscuras 
del urbanismo a la carta?”. 

La Mesa por Tablada pide a la 
ciudadanía que “esté alerta pa-
ra evitar este ecocidio: está en 
juego el bienestar de las genera-
ciones futuras de Sevilla”. Y re-
cuerda que “Tablada debería ser 
la verdadera joya verde” del ani-
llo verde que el gobierno socia-
lista proyectó para Sevilla.  

La propuesta de Sanz de cons-
truir en Tablada la lanzó a fina-
les de abril en campaña electo-
ral para las elecciones munici-
pales del 28-M en declaraciones 
a la Cadena Ser y, una vez que 
ha ocupado la Alcaldía de Sevi-
lla, ha vuelto a insistir en esta 
idea a la SER esta misma sema-
na. Sanz quiere compatibilizar 
el uso residencial de estos sue-
los con el uso como parque pe-
riurbano: destinar 200 hectá-

reas de Tablada a uso residen-
cial, con viviendas y diferentes 
equipamientos deportivos y cul-
turales, y que el resto de estos 
suelos se reserven para un par-
que periurbano que se converti-
ría en un gran pulmón verde. 

Es la segunda propuesta de 
Sanz que provoca una respuesta 
social contraria, tras el rechazo 
de la patronal de comerciantes 
Aprocom al plan del alcalde del 
PP de eliminar el Plan Respira en 
el centro. 

LO QUE DICE EL PGOU  

Y LAS SENTENCIAS 

El vigente Plan General de Or-
denación Urbanística (PGOU) 
de la ciudad, aprobado en 2006 
por la Junta de Andalucía, le 
otorga a los suelos de Tablada la 
calificación actual como “suelos 
no urbanizables de especial pro-
tección”.  

En 2013, el Tribunal Supremo 
ha ratificado que los terrenos de 
Tablada de Sevilla deben man-
tenerse con la calificación ac-
tual como “suelos no urbaniza-
bles de especial protección” que 
le otorga el vigente Plan Gene-
ral de Ordenación Urbanística 
de la ciudad.  

En una sentencia dictada el 
pasado 8 de abril de 2013, el Al-
to Tribunal desestima el recur-
so contencioso-administrativo 
presentado por una quincena de 
las entidades propietarias del 
suelo contra este punto aproba-
do en el PGOU de Sevilla, y rei-
tera que esa clasificación de Ta-
blada la tiene “en parte por le-
gislación específica y en parte 
por decisión planificadora”. 

Los dueños actuales de Tabla-
da son una agrupación de inte-
rés económico (Tablada Híspa-
lis) formada por una quincena 
de inmobiliarias lideradas por 
Osuna.  

Los propietarios de esos sue-
los que en su día denunciaron la 
calificación del suelo en el 
PGOU fueron Basilio del Cami-
no y Hermanos, Iniciativas para 
Desarrollos Inmobiliarios, Ur-
banizadora Tablada, Consorcio 
Tablada, Andalucía 3000, Inon-
sa, Prasa y Procam, Construc-
ciones Sánchez Domínguez 
Sando, Venta Terrenos y Loca-
les, Cartuja Inmobiliaria, Dual-
pe, Grupo Inmobiliario Galia, 
Arenal 2000 y Edamar.  

La operación de subasta de la 
dehesa de Tablada, suelos rústi-
cos e inundables, por parte del 
Ministerio de Defensa se llevó a 
cabo de forma irregular al no re-
servar previamente como domi-
nio público marítimo-terrestre 
la franja de suelo paralela al río 
Guadalquivir. Esta operación se 
hizo en el mandato de Alejan-
dro Rojas-Marcos (PA) como al-
calde y con el PP de Soledad Be-
cerril como socio de gobierno. 
El Consistorio firmó un conve-
nio urbanístico con las cajas de 
ahorro en el que se dice que los 
terrenos son recalificables. Los 
andalucistas pensaron en insta-
lar allí la villa olímpica y en que 
había soluciones para elevar el 
terreno y salvar el obstáculo de 
que sean inundables.

La Mesa por Tablada 
avisa al alcalde de  
que construir en  
la dehesa es ilegal

JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

Los terrenos de Tablada son actualmente de propiedad privada.

l El PGOU y dos sentencias del Supremo consagran 
“su carácter no urbanizable de especial protección” 

 

El problema sin resolver del suelo 
más próximo al río Guadalquivir

Los suelos de Tablada, de natu-
raleza rústica, tienen un serio 
problema pendiente de solución 
desde que el Ministerio de De-
fensa cometió la gran irregulari-
dad de vender esta dehesa a 
propietarios privados (grandes 
inmobiliarias) sin un trámite 
previo esencial. Ese grave pro-
blema ha bloqueado el uso de 
estos terrenos. Los tribunales 
han ratificado que la venta a pri-
vados de estos terrenos inunda-
bles podría declararse nula de 
pleno derecho, por parte de los 
ministerios de Defensa y Medio 
Ambiente, porque no se reservó 
previamente como dominio pú-
blico marítimo-terrestre la fran-
ja de 200 metros de Tablada 

más pegada al río Guadalquivir. 
De hecho, Defensa no solicitó al 
Ministerio de Medio Ambiente, 
antes de venderlos, la llamada 
“declaración de innecesariedad” 
de los terrenos para el dominio 
público marítimo terrestre de la 
franja de 200 metros más próxi-
ma al río. Así pues, el Ministerio 
de Defensa permitió, con su ‘des-
piste’ administrativo, que se pu-
dieran vender y registrar esas tie-
rras como de titularidad privada, 
pese a que una parte de estos 
suelos no pueden venderse. Tras 
las sentencias judiciales, los due-
ños de Tablada saben ya que pa-
garon por terrenos que no pue-
den utilizar (la franja afectada por 
el dominio público marítimo te-

rrestre). Tras años de bloqueo, 
las inmobiliarias empezaron a 
batallar en los tribunales para 
que el Ministerio de Defensa les 
indemnizara por lo que pagaron 
por Tablada más los intereses. 
Los dueños de Tablada calcula-
ron en su día en 260 millones 
de euros la indemnización que 
les corresponde. Jesús López 
López, capitán del Ejército del 
aire del cuerpo de ingenieros ya 
jubilado, ingeniero técnico de ae-
ronáutica y promotor inmobilia-
rio, ha pleiteado durante más de 
20 años con recursos contra los 
ministerios de Defensa y Medio 
Ambiente para anular las ventas 
de estos terrenos de Tablada. 
López ha ofrecido durante años 
varias soluciones judiciales al 
Ayuntamiento de Sevilla para 
devolver la titularidad pública a 
Tablada que el Consistorio ha 
rechazado.
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E
L ritual sucesorio en el Ayuntamien-

to de Sevilla sigue una liturgia infali-

ble y casi sagrada: la constitución de 

la mesa de edad, la entrega del bastón 

de mando al nuevo alcalde y la promesa de una 

solución para Tablada. José Luis Sanz ha cum-

plido rigurosamente este ceremonial y ha si-

tuado a la dehesa ribereña sobre la mesa de 

trabajo de su despacho. Lo que diferencia a 

Sanz de sus sucesores es que ha demostrado 
en otro municipio capacidad para ejecutar pro-

yectos urbanísticos de gran calado, un ante-

cedente que permite albergar alguna remota 

ilusión de que la promesa de meterle mano a 

Tablada sea en esta ocasión una declaración 

de intenciones realista en lugar de un mero 

brindis al sol.  

La pradera de 700 hectáreas que se extien-

de a lo largo del acuartelamiento militar me-

recería una tesis doctoral. Tablada en sí mis-

ma es un tratado político. Allí se ha hecho de-

magogia, porque aquella campaña sobreactuada 

de Monteseirín y Torrijos para reclamar un par-

que no tenía como objetivo desbloquear el fu-

turo de la dehesa, sino lanzar acusaciones sin 

fundamento contra sus rivales políticos. Allí 

hay intereses económicos, claro que sí, lo cual 

no es necesariamente malo; hacer negocio es 

legítimo, siempre que sea cumpliendo la ley y 

con las manos encima de la mesa. Allí hay fu-

turo, porque es una enorme bolsa de suelo cru-

cial en el planteamiento de la ciudad que invi-

ta a ser creativos en su diseño, al situarse en el 

margen del río Guadalquivir. Y allí hay deja-

dez, porque hace 33 años que cesó la actividad 

aérea y, muy al estilo sevillano, estamos en el 

mismo punto que el día que se echó el cerrojo. 

El gobierno municipal del PSOE e IU hizo 

mucho daño al futuro del parque difundien-

do teorías conspiranóicas y alentando —sin 

ninguna prueba— todo tipo de sospechas de 

corrupciones y mangoneos. Abonaron el te-

rreno para que los sevillanos mirasen con re-

celo cualquier actuación urbanística en la zona, 

y repitieron como un mantra aquel eslógan de 

‘Tablada será un parque’, que en realidad con-
denaba a la dehesa a su actual postración. Una 

mayoría muy amplia de urbanistas defiende 

que en esta enorme bolsa de suelo hay que 

compaginar usos residenciales y de ocio, por-

que hay metros de sobra para construir y para 

albergar el gran pulmón de la ciudad. No hay 

que demonizar el ladrillo ni sacralizar lo ver-

de, sino simplemente hacerlos compatibles, 

porque sin los ingresos de lo primero no se 

puede mantener lo segundo. Se hace en todas 

las ciudades del mundo, y la alternativa es de-

jar el páramo tal y como está otros treinta años. 

A José Luis Sanz se le reclama el arrojo y la fir-

meza que no tuvieron sus antecesores para 

que Tablada deje de ser una entelequia pro-

toecologista, algo así como el strawberry fields 
forever del Guadalquivir, y se convierta en una 

realidad palpable que podamos disfrutar to-

dos los sevillanos.  

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Tablada forever

A José Luis Sanz se le reclama el 
arrojo que no tuvieron sus 
antecesores con la dehesa
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J.J. BORRERO/ N.R. SEVILLA 

L
a Cartuja es, además de la he-
rencia de la Expo 92, el parque 
tecnológico español con ma-
yor facturación en el último 

año. Pero también responde a su iden-
tidad como isla cuando se analiza su 
relación con la ciudad. El parque ha 
avanzado muy por encima de las posi-
bilidades de un Ayuntamiento que en 
los últimos años ha llevado allí proyec-
tos con financiación europea relacio-
nados con la lucha por el cambio cli-
mático, como el ‘Cartuja Qanat’, un la-
boratorio contra el calor hoy 
abandonado, pero  ha olvidado otros 
muchos compromisos de gestión ur-
bana en lo que se refiere a mejorar la 
unión del parque y la ciudad. 

La imagen que acompaña a este aná-
lisis es muy representativa de esa de-
jación. Está tomada el 6 de mayo día 
de la final de Copa entre el Real Ma-
drid y Osasuna, partido de alto riesgo 
celebrado en el Estadio de la Cartuja, 
convertido en un referente de este tipo 
de eventos deportivos nacionales e in-
ternacionales. En los aledaños, junto 
al cierra del parque tecnológico y don-
de se concentraban las aficiones que-
daban los restos de una obra, una es-
combrera de grandes piedras que el 
Ayuntamiento no fue capaz de retirar      
a pesar de la celebración del partido. 

Tampoco se ha mejorado la estéti-
ca de esta zona ni los accesos de trans-
porte público y privado, ya que se par-
chea a cada evento, deportivo o musi-
cal. Tampoco existe un plan de uso de 
aparcamientos nocturnos en un par-
que que cada vez tiene más actividad 
cultural al contar con varios espacios 
escénicos. El Ayuntamiento tiene pen-
diente también la ejecución de una pa-
sarela a la altura del auditorio, tam-
bién cerrado por problemas en la con-
cesión municipal. Queda pendiente 

por parte de la Junta de Andalucía la 
venta de los terrenos del antiguo ca-
nal del lago y es precisa una adecua-
ción urbana de los límites del parque 
con la avenida de los Descubrimien-
tos y una limpieza a conciencias en los 
exteriores del monasterio. 

La Cartuja se ha convertido en un 
singular espacio de máximo interés 
que une desde estadio de primer nivel 
con la Torre Pelli y el Caixaforum con 
un parque tecnológico, teatros y audi-
torios y un parque de atracciones como 
Isla Mágica, que espera un compromi-
so del Ayuntamiento por su mejora y 

expansión cuando se dispone a pro-
yectar una ampliación.  

El alcalde José Luis Sanz promete  
convertir «la isla» en un «motor econó-
mico». Ha creado una delegación con el 
nombre de Cartuja al frente de la cual 
ha situado a Álvaro Pimentel y prome-
te hacer un distrito en este espacio.    

«Estamos en un momento en el que 
tenemos que conseguir que todos vea-
mos al parque como ese referente, to-
dos desde el punto de vista de la socie-
dad sevillana. Es parte de la ciudad, tie-
ne que estar imbricado en la ciudad, no 
es algo ajeno a la ciudad. Con la colabo-
ración del ayuntamiento y de las insti-
tuciones, tenemos que hacer que el par-
que sea habitable, esté más humaniza-
do y se sienta como propio y que 
Andalucía lo vea como lo que ya es un 
referente de los parques científicos», se-
ñalaba ayer el consejero de Innovación 
de la Junta  Gómez Villamandos.

El Parque marca récords, sus dotaciones y las del entorno son reclamo cultural y 
de ocio de Sevilla y Andalucía, pero el espacio de la Expo 92 sigue siendo una isla

La hora del Ayuntamiento 

Aficionados del Osasuna en el entorno del estadio de la Cartuja el 6 de mayo  // ABC

Sanz ha creado una 
delegación con el nombre 
de Cartuja al frente de  
la cual ha situado a  
Álvaro Pimentel 
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NOELIA RUIZ 

SEVILLA 

E
l PCT Cartuja ha elevado su 
actividad económica un 30,2% 
en 2022 hasta alcanzar los 
4.490 millones de euros en-

tre sus 557 firmas. El parque sevilla-
no no es el que alberga a más empre-
sas, pero sí ha adelantado «en factu-
ración a cuantos existen en España», 
según aseguró ayer el consejero de 
Universidad, Investigación e Innova-
ción, José Carlos Gómez Villamandos. 

Las empresas y centros de investi-
gación instalados en esta zona de la 
ciudad emplean a 29.159 personas, un 
13,5% más que el año pasado, y su ac-
tividad representa ya el 9,7% del PIB 
de Sevilla y el 2,4% del andaluz.  «Con 
estos datos, el recinto se consolida 
como un ecosistema científico y tec-
nológico en sí mismo», subrayó. Las 
entidades que se dedican a la tecno-
logía avanzada representan un por-
centaje mayoritario, con 278 de las 
557 que actualmente se encuentran 
instaladas en el PCT y entre ellas se 
concentra el 62,3% de la actividad eco-
nómica. 

Dentro de este grupo, destacan las 
firmas de telecomunicaciones e in-
formática, que con 94 empresas re-
gistran unas ventas de 955 millones 
de euros. Tras ellas, se sitúan las de-
dicadas a la ingeniería, con 60, ener-
gía y medioambiente (51) y las de 
agroalimentación y biotecnología (21). 
Este grupo de actividad logró unas 
ventas de 2.795 millones de euros y 
empleó a 18.115 personas. 

Los servicios avanzados ocupan la 
segunda posición, con 1.168 millones 
y 6.996 empleos, están compuestos 
por 40 asesorías empresariales, 19 fir-
mas de gestión comercial y marke-
ting, 18 de servicios avanzados para 
la innovación, una decena dedicadas 
a la imagen, sonido y comunicación 
y otras diez a la representación, dis-

tribución y comercialización de pro-
ductos, entre otros. Por su parte, los 
servicios generales, como pueden ser 
la restauración, el ocio, la cultura y 
deporte, emplean a unas 4.000 per-
sonas entre 137 entidades con un vo-
lumen de negocio de  525.027 millo-
nes. Las compañías el parque han con-
seguido ganar tamaño, aunque aún 
el porcentaje de microempresas es 
mayoritario (han bajado del 46% en 
2021 al 37% de 2022). Además, la pro-
porción de grandes empresas ha au-
mentado desde el 9% hasta el 17%. Por 
su parte, las medianas representan 
el 18% y las pequeñas el 29%.  

Por otro lado, las patentes conce-
didas han sido 31 durante el año 2022, 
más del doble de las del año previo. 
En la actualidad, el PCT cuenta con 
193 grupos de investigación. En cuan-
to a la inversión en I+D+I, esta alcan-
zó los 225,8 millones de euros, un 43% 
más que el año previo y lo que supo-
ne un 5% de la actividad económica 
global, mientras que el número de 
empleados se duplicó hasta lograr los 
5.235 trabajadores. 

 «Esta intensidad en el gasto de 
I+D+I es más relevante, si cabe, al com-
pararla con los datos que Eurostat 
maneja para el conjunto de la UE, que 
se sitúa en el 2,27% en 2021 -última 
cifra disponible-», apuntó el conseje-
ro de Universidad, Investigación e In-
novación. En el último ejercicio se ini-
ciaron en el parque 753 nuevos pro-
yectos de investigación, desarrollo e 
innovación, un 5% más que el año an-
terior. El 68% de estos trabajos están 
desarrollados en colaboración por 
dos o más entidades. 

Se buscan desarrolladores 
Los perfiles más demandados por las 
empresas del PCT son nuevamente 
los profesionales de grado medio, se-
guidos por los de grado superior. Más 
de la mitad de las empresas deman-
dan perfiles científico-técnicos, en-

tre los que destacan los desarrolla-
dores de software, especialistas en 
Inteligencia Artificial y los ingenie-
ros de datos. 

Por otro lado, un porcentaje signi-
ficativo de las entidades del parque 
han indicado que están trabajando con 
tecnologías disruptivas, que son aque-
llas que tienen un impacto en el mer-
cado y que rápidamente deja obsole-
ta a la tecnología que sustituye. En con-
creto, las que se emplean con más 
frecuencia en el PCT Cartuja son el big 
data y analytics (79%, siendo la tec-
nología disruptiva cuyo uso más cre-
ce en relación al año anterior); la in-
teligencia artificial (utilizada por el 
70% de las entidades que tienen pre-
sentes las tecnologías disruptivas, 
frente al 56% de 2021), el ‘machine 
learning’ (62%) y la ciberseguridad 
(que casi duplica la magnitud en el 
último año, al pasar del 35 al 60%). 

Crear nuevo espacio 
El mayor reto al que se enfrenta este 
enclave es la falta de espacio. De he-
cho, en el primer semestre de 2023, 
se ha generado una demanda de 
18.000 metros cuadrados por parte 
de 22 sociedades que «quieren venir 
y no han encontrado hueco». Para 
combatir este obstáculo, se ha traza-

El PCT Cartuja, 
el parque «con 
más facturación 
de España»
∑ Logró su récord de actividad 

económica con 4.490 millones en 2022, 
un 30% más que el año previo 

∑ Sus empresas emplean a 29.159 
personas y su aportación representa  
el 9,7% del PIB de Sevilla 

Vista del sevillano Parque 

Científico Tecnológico (PCT) 

Cartuja  // VANESSA GÓMEZ

Las compañías del parque 
consiguen ganar tamaño: el 
17% son grandes empresas,  
pero las microfirmas 
representan aún el 37%
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do el objetivo de crecer en «150.000

metros cuadrados a medio plazo».

Para ello, se van a construir tres

edificios en varias parcelas que

puso en el mercado la Junta , según

explicó el consejero. «Nuestra in-

tención es seguir creciendo en dos

sitios concretos, el Canal de los

Descubrimientos y en la actual ban-

da de aparcamientos de la Onda

Oeste», concluyó.
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M. L. 

CIUDAD 

El Salón de Carteles de la Real Maes-
tranza de Caballería se volvió a llenar 
para acoger el acto de entrega de los 
trofeos a los ganadores de la XXXVII 
Exhibición de Enganches de la Feria 
de Sevilla , que tuvo lugar el pasado 
23 de abril.  

Bajo la presidencia del Teniente 
de Hermano Mayor de la Real Maes-
tranza de Caballería, Santiago de León 
y Domecq; el delegado del Gobierno 
de la Junta de Andalucía Ricardo Sán-
chez, Juan Carlos Cabrera ; el presi-
dente de la Fundación Caja Rural del 
Sur, José Luis García Palacios Álvarez 
y el presidente del Real Club de En-
ganches de Andalucía, Jesús Contre-
ras Ramos, los premiados fueron re-
cogiendo uno a uno sus trofeos ante 
la atenta mirada de los asistentes, en-
tre los que se encontraba una amplia 
representación de autoridades civi-
les y militares. 

Durante su intervención, Santiago 
de León y Domecq quiso felicitar a to-
dos los premiados, así como al Real 
Club de Enganches de Andalucía por 
la gran exhibición vivida en el mes de 
abril, así como por su gran labor en 
defensa de este escaparate interna-
cional de nuestra cultura y por la que 

Sevilla es considerada anualmente la 
capital mundial del enganche.  

«Desde sus inicios, se trata de un 
espectáculo singular en el que se con-
citan elementos muy arraigados en 
nuestra cultura, así como la mayor 
concentración de coches de caballos 
a nivel mundial, el prólogo perfecto 
para abrir nuestra universal Feria de 
Abril», señaló el teniente de Herma-
no Mayor. 

El presidente del RCEA, Jesús Con-
treras, quiso agradecer la presencia 
de instituciones y asistentes, felici-
tando igualmente a todos los premia-
dos y agradeciendo a todos los socios 
y amigos del enganche su esfuerzo 
para hacer que hace de «nuestra exhi-
bición un acontecimiento único», va-
lorando este espectáculo como un re-
flejo de nuestras tradiciones y un pro-
ducto excepcional, que ayuda a poner 
en valor a Sevilla como ciudad turís-
tica y cultural.  

Colaboración 

De igual modo, agradeció también la 
«colaboración esencial de la Funda-
ción Caja Rural del Sur, así como de 
la Real Maestranza de Caballería de 
Sevilla y la empresa Pagés, con Ra-
món Valencia presente en el acto, así 
como a los patrocinadores, los me-

dios de comunicación y a todos los 
socios del club, pues gracias a su es-
fuerzo, sigue viva esta tradición del 
enganche», destacó Contreras al fi-
nal de su alocución. De igual forma, 
dio las gracias al jefe superior de la 
Policía Nacional, Andrés Garrido 
«para el Real Club de Enganches de 
Andalucía ha sido un honor contar 
este año con la participación de la Po-
licía Nacional, destacando nuestro 
agradecimiento a la Unidad de Caba-
llería». 

Por su parte, José Luis García Pa-
lacios Álvarez, recalcó que Sevilla ha 
sido una vez más foco de la excelen-
cia, la misma que persigue el RCEA, 
además del respeto a las tradiciones 
y enseñas que identifican a España 
como nación. «Para la Fundación Caja 
Rural del Sur, sigue siendo un orgullo 
participar de este espectáculo que nos 
deleita cada vez con una mayor cali-
dad, fruto de esa simbiosis que se pro-
duce en la Real Maestranza, con el Real 
Club de Enganches de Andalucía, con 
la empresa Pagés y sobre todo de quie-
nes participan en el ruedo y de quie-
nes llenan los tendidos», afirmó. 

La entrega de premios se realizó a 
los mejores clasificados en cada mo-
dalidad, así como al: Mejor Cochero 
Profesional; Mejor Cochero Amateur; 
Trofeo Pepe Morales Romero (al en-
ganche guiado por un menor con me-
jor puntuación); Trofeos Fomento a 
la Juventud, A la Mejor Calesera, Tro-
feo a la Mantilla Española, Premio al 
Conjunto, Premio Especial al Mejor 
Sombrero y Premio al Vestido de Fla-
menca.

La Maestranza acoge la entrega de 
los Premios de Enganches 2023 

∑ El Salón de Carteles 
acogió el acto donde se 
premió a los ganadores 
de esta edición

Uno de los momentos del acto de entrega de trofeos  // RAÚL DOBLADO

Los premios a la mejor 
mantilla española 
recayeron en la princesa 
Luisa de Orleans y en 
Marta Rojas MorenoD

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 27

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 22/06/2023

 España

 23 449 EUR (25,618 USD)

 354,44 cm² (56,9%)

 6491 EUR (7092 USD) 

ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

El 27 de agosto de 2023 se cumplirán 

diez años desde que José Antonio Gri-

ñán dimitió como presidente de la 

Junta de Andalucía para preservar a 
la institución de «la erosión» provo-

cada por el caso ERE. Su sorpresiva 

salida dio paso a un largo proceso ju-

dicial que se llevó por delante su ca-

rrera política y tuvo un desenlace dra-

mático para él y el PSOE tras 37 años 

de poder omnímodo en Andalucía: 

una condena a seis años de prisión 

por un delito continuado de malver-

sación que dictó la Audiencia Provin-

cial de Sevilla y luego convirtió en fir-

me el Tribunal Supremo. Una déca-

da más tarde, está punto de cerrarse 

el círculo que se inició el día que em-

pezó a marcharse. Griñán, con 77 años 

recién cumplidos, está a un paso de 

esquivar la cárcel.  

La Fiscalía Anticorrupción se ha 

abierto por primera vez a que el ex-

presidente andaluz no tenga que ver-

se privado de libertad, aun teniendo 

una condena firme. «No se opone» a 

que se suspenda la pena aplicando el 

artículo 80.4 del Código Penal, que 

exime del encarcelamiento al conde-

nado que «esté aquejado de una en-

fermedad muy grave con padecimien-

tos incurables». Griñán padece un 

cáncer de próstata, diagnosticado en 

diciembre de 2022. 

 Así lo recoge un escrito de tan solo 

ocho líneas que ayer envió a la Sec-

ción Primera de la Audiencia Provin-

cial de Sevilla, la sala que dictó la mis-

ma sentencia el 19 de noviembre de 

2019 que ha conducido a la prisión a 
otros siete ex altos cargos socialistas, 

uno de los cuales, el exconsejero José 

Antonio Viera, acaba de ser excarce-

lado por otro problema de salud.  

Para justificar su postura, el Mi-

nisterio Público esgrime el reciente 

informe de la médica forense del Ins-

tituto de Medicina Legal (IML) de Se-

villa que desaconsejaba su ingreso en 

un centro penitenciario invocando 

dicha excepción legal. La facultativa 

argumentaba que Griñán padece «una 

enfermedad muy grave» y el hecho 

de que haya terminado las sesiones 

de radioterapia «no significa que el 

cáncer haya remitido», con lo que «no 

existen criterios médicos que permi-

tan hablar de remisión del cáncer, una 

enfermedad incurable». «Vuelve a ha-

cer patente la dificultad de mantener 

una dinámica carcelaria», indicaba. 

Es una victoria agridulce para Gri-

ñán, que ha agotado todos los recur-

sos que tenía a su alcance para evitar 

su encarcelamiento. Pero lo que no 

consiguieron su perseverancia y con-

fianza casi ciega en su inocencia, va a 

hacerlo posible una enfermedad muy 
limitante que la forense considera in-

compatible con la vida carcelaria.  

La última palabra la tendrá la Au-

diencia de Sevilla, pero la posición de 

la Fiscalía suele ser tenida en consi-

deración en una decisión de este ca-

lado. La acusación ejercida por el PP 

andaluz ha secundado la posición de 

Anticorrupción en este asunto y no 

se espera que tampoco ponga obje-

ciones a la suspensión de la pena.  

Los magistrados apremiaron el 

pasado 12 de junio a la médica foren-

se a aclarar de una vez por todas si 

el también exconsejero andaluz de 

Hacienda podía ser tratado del tu-

mor que padece dentro la prisión y 

si la enfermedad tiene la considera-

ción de «muy grave». 

Ley «igual para todos» 
El consejero de Justicia, Administra-

ción Local y Función Pública del Go-

bierno andaluz, José Antonio Nieto 

(PP), defendió ayer que el expresi-

dente socialista de la Junta «tiene 

que ser tratado igual que cualquier 

otro ciudadano». Si presenta una en-

fermedad que «desaconseja su in-

greso en prisión» para cumplir su 

condena, «eso tiene que suponer au-

tomáticamente que todas las perso-

nas que estén en esa misma situa-

ción no entren en prisión» tampoco. 

«Y si, por el contrario, hay otras 

personas que en esas condiciones» 

como las del expresidente de la Jun-

ta «ingresan en prisión», Griñán «tie-

ne que ingresar en prisión», precisó 

el consejero en un foro organizado 

por la Cadena SER en Sevilla.

La Fiscalía acepta que Griñán 
evite la cárcel por su enfermedad

∑ Su postura allana el 
terreno al expresidente 
y es clave para la 
decisión final de la 
Audiencia de Sevilla

Griñán sufre un cáncer que 
la forense considera 
incompatible con la vida 
carcelaria y Anticorrupción 
da por bueno este informe

El expresidente de la Junta de Andalucía José Antonio Griñán  // ABC
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

«Los pueblos necesitan de soñadores. 
El pueblo andaluz tuvo uno en Rafael 
Escuredo». Así presentó Ángel López 
López, catedrático de Derecho Civil y 
expresidente del Parlamento de Anda-
lucía, al que fuera primer presidente 
electo de la Junta en el acto de investi-
dura como doctor honoris causa por la 
Universidad de Sevilla, a propuesta de 
su rector, Miguel Ángel Castro. 

La ceremonia académica se desarro-
lló al mediodía de ayer en la iglesia de 
la Anunciación, donde Escuredo estu-
vo acompañado por los expresidentes 
José Rodríguez de la Borbolla y Manuel 
Chaves, el expresidente del Gobierno 
Alfonso Guerra, el presidente de la Di-
putación, Fernando Rodríguez Villalo-
bos, o el actual secretario general del 
PSOE Andaluz, Juan Espadas, entre otras 
autoridades civiles y militares. El nue-
vo doctor, visiblemente cansado, tuvo 
unas palabras para José Antonio Gri-
ñán, al que deseó una pronta recupera-
ción de su «grave enfermedad». 

El acto comenzó con la intervención 
de Ángel López, quien presentó a Escu-
dero como «un condiscípulo, un com-
pañero de luchas y de afanes en las fi-
las del socialismo democrático, y un 
amigo entrañable». Escudero, nacido 
en Estepa hace 79 años, y su «decidido 
empeño dio lugar a una potente arqui-
tectura constitucional de nuestra tie-
rra, que fue clave para la final configu-
ración del Estado de las Autonomías». 

«Es el prototipo del gran legislador, 
porque el gran legislador de todos los 
tiempos es siempre un gran político». 
Así lo describió López antes de profun-

dizar en la historia de aquellos días des-
de la lucha por el referéndum hasta el 
primer Estatuto de Autonomía, que «no 
habría sido igual, tal vez ni siquiera ha-
bría sido, sin Rafael Escuredo». «Ese de-
cidido empeño era nada más y nada me-
nos que la expresión de un sueño, un 
sueño políticamente conseguible. Los 
pueblos necesitan de soñadores. El pue-
blo andaluz tuvo uno en Escuredo», dijo 

Ángel López, presentando al también 
Hijo Predilecto de Andalucía como nues-
tro propio Martin Luther King. 

En su discurso de investidura, Escu-
redo recordó su paso por la Facultad de 
Derecho de la Hispalense. Fue alumno, 
delegado de curso, delegado de facul-
tad, presidente del distrito universita-
rio de Sevilla y presidente de la Juven-
tud de Estudiantes Católicos. Y tuvo el 

honor de ser profesor ayudante en la 
cátedra de Derecho del Trabajo de la 
mano de su maestro y distinguido ami-
go, el profesor don Miguel Rodríguez-
Piñero y Bravo Ferrer. Afiliado al PSOE 
y a la UGT desde 1965, colaboró en la 
puesta en marcha del primer despacho 
laboralista de Andalucía, del que inicial-
mente formaron parte Felipe González. 

Su discurso estuvo plagado de refe-
rencias a hombres y mujeres que de una 
u otra forma marcaron su vida perso-
nal y profesional, desde Ana Ruiz-Tagle, 
mujer, compañera y amiga; su profesor 
Manuel Giménez Fernández, catedrá-
tico de Derecho Canónico y ministro de 
Agricultura en la Segunda República; el 
canciller alemán Willy Brandt; el pri-
mer ministro sueco Olof Palme; Enri-
que Múgica; Manuel Clavero Arévalo o 
Plácido Fernández Viagas.  

Hizo un extenso recorrido por las vi-
cisitudes políticas y jurídicas que pro-
tagonizó en su trayectoria política, con 
una mirada especial al proceso autonó-
mico de Andalucía.  

La aprobación del autogobierno para 
Andalucía por la vía del artículo 151 tuvo 
«un gran un interés constitucional y 
también político», ya que en las llama-
das nacionalidades históricas se ubica-
ban en el norte de España, y Andalucía 
en el sur, lo que contribuyó, de algún 
modo, a la vertebración política de Es-
paña en términos territoriales y en la 
redistribución del poder. Por eso, la ‘re-
belión andaluza’ para acceder a la au-
tonomía «quebró el modelo asimétrico 
previsto por el constituyente; fue una 
operación político-constitucional de al-
tos vuelos que cambió el curso de la his-
toria». Antes de concluir, expresó, «alto 
y claro», que «si mañana» hubiera que 
abordar una reforma constitucional, 
«caminar hacia otra forma de organi-
zación del Estado, que debería ser de 
corte federal, quede en la memoria de 
los españoles la lucha del pueblo anda-
luz por su autonomía». 

Fue el rector Miguel Ángel Castro 
quien propuso este nombramiento, que 
viene a «dignificar a la Junta de Anda-
lucía y a la comunidad», y es un reco-
nocimiento «a una generación que supo 
conquistar la libertad y luchar por la 
igualdad anteponiendo los intereses de 
España y de Andalucía al interés polí-
tico o personal».

El expresidente Escuredo, doctor 
honoris causa por la Hispalense

∑ El rector considera que 
este nombramiento 
viene a «dignificar a la 
Junta de Andalucía»

Escuredo, investido con birrete, medalla, anillo, libro y guantes   // JUAN FLORES
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ABC 

SEVILLA 

La portavoz del grupo municipal de Vox 

en el Ayuntamiento de Sevilla, Cristina 
Peláez, pidió ayer a través de un comu-

nicado al alcalde de Sevilla, José Luis 

Sanz, que «corrija la ofensa del PSOE» 

y del anterior alcalde, Antonio Muñoz, 

a los sentimientos de una «amplia ma-

yoría» de los sevillanos por lo que con-

sidera «utilización y manipulación» de 

las imágenes de las patronas de la ciu-

dad, las santas Justa y Rufina, en los 

carteles que anuncian las actividades 

del «orgullo gay», celebración que con-

sidera un «evento ideológico». 

Peláez lamenta que «una vez más, 

los políticos que manipulan al colecti-

vo homosexual utilizan la provoca-

ción como arma propagandística  para 

dividir a la sociedad y, en esta ocasión, 

en una nueva vuelta de tuerca, mani-

pulan las sagradas imágenes de las 

patronas de Sevilla envueltas en la 

bandera homosexual en el cartel pro-

mocional pagado por el alcalde Mu-

ñoz, que ha empleado para ello el di-

nero de todos los sevillanos y, en 

gran medida, de los ofendidos». 

«Somos conscientes que Sanz no 
es responsable de este nuevo insul-

to a los sentimientos mayoritarios 

de los sevillanos –añade Peláez– 

pero como alcalde debe, al menos, 

afear la conducta de Muñoz, que 

se ha marchado ofendiendo y di-

vidiendo a los sevillanos. No es de reci-

bo que los sevillanos, la mayoría cris-

tianos y devotos de las patronas, deba-

mos soportar ver todos los días en las 

farolas, las marquesinas, en vehículos 

oficiales, redes sociales y los medios  las 

imágenes de las patronas vinculadas a 

la homosexualidad». 

La denuncia sirve a Cristina Pe-

láez también para pedir al nuevo Ayun-

tamiento que «deje de utilizar dinero 

público para sufragar eventos ideológi-

cos que ofenden y dividen a los sevilla-

nos y se dedique ese dinero a lo que real-

mente importa, a los barrios, a los ser-

vicios públicos y a las 

familias».  

El cartel del deno-

minado ‘Mes de la Di-

versidad’ se presentó 

hace una semana en 

Sevilla  y es una obra 

del artista Daniel Dalo-

po, natural de Casari-

che aunque afincado en 

Sevilla desde hace años. 

La obra homenajea a  

José Pérez Ocaña, perfor-

mer, artista, pintor y ac-

tivista por los derechos 

LGBT en España, más co-

nocido como Ocaña, en el 

75 aniversario de su naci-

miento y el 40 de su muer-

te. En el cartel aparece re-

presentado por «los estilis-

mos singulares» de su 

bombín, sus gafas redon-
das y el abanico, objeto de 

la polémica. Dalopo  reco-

gió en él símbolos de su obra 

«ligados a la tradición de la 

ciudad y al folklore andaluz 

como Santa Justa y Santa Ru-

fina», que considera «iconos 

de la libertad», ataviadas con 

el mantón de Mari Mantones que el año 

pasado convirtió en una referencia del 

movimiento la pregonera María del Mon-

te. Hoy, será la cantante Vanesa Martín  

la que pregone la edición de 2023 en la 

Alameda a las  21:00 horas.

Vox, contra el cartel 
del ‘Orgullo’ con las  
santas Justa y Rufina

∑ Pide su retirada y que 
no se emplee dinero 
público en «eventos 
ideológicos»
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M. MOGUER SEVILLA 

Todos los grupos políticos cargaron 

ayer contra el PSOE por su petición de 

una reunión con el presidente de la 

Junta, Juanma Moreno, para presen-

tarle su propuesta sobre la gestión de 

los regadíos en el entorno de Doñana. 

El encuentro, que el líder de los socia-

listas andaluces, Juan Espadas, pro-

puso hace semanas y que reiteró este 

lunes, es para PP, Vox, Por Andalucía 

y grupo mixto Adelante Andalucía, 

una mala idea. Para el PP, porque cree 

que es «antisistema» al no respetar al 

Parlamento. Para los demás, porque 

desconfían de lo que lo que tengan que 

proponer no se haga en público sino a 

puerta cerrada. 

El más duro sobre esta petición fue 

el portavoz del grupo parlamentario 

del PP, Toni Martín, quien tachó a Es-

padas de «antisistema» y «negacionis-

ta parlamentario». Para el popular la 

propuesta de los socialistas responde 

a «una búsqueda de foco y de foto» por 

parte de Espadas. Martín cerró la puer-

ta a que se vaya a producir ese encuen-

tro y pidió al PSOE que aporte sus ideas 

en la tramitación de la ley.  

Vox también cargó contra el PSOE 

y Espadas. Su portavoz, Manuel Gavi-

ra, acusó a los socialistas de «perder 

el norte» y querer «una reunión de 

compadres». Adelante Andalucía, por 

su parte, señaló que le da «miedo» lo 

que ambos puedan tratar «a puerta ce-

rrada». «Cuando hablan a solas Doña-

na se muere», indicó Ignacio García, 

portavoz de la formación. Esperanza 

Gómez, de Por Andalucía, también ha 

criticado la reunión que pretende el 

PSOE. «Esto hay que solucionarlo en 

el Parlamento», zanjó. 

Todos los grupos, contra el PSOE 
por saltarse al Parlamento

LEY DE REGADÍOS DE DOÑANA

Juan Espadas  // EP
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Alberto Grimaldi SANTANDER 

La compañía española de satélites 
Hispasat enfatizó ayer en Santan-
der la importancia “estratégica” 
del despliegue de constelaciones 
de satélites en el espacio para ase-
gurar la digitalización en cada 
hectárea del territorio nacional y 
desplegó su apuesta por llevar ese 
modelo de internet por satélite a 
Iberoamérica. 

“Si queremos generar creci-
miento económico y ganar pro-
ductividad, la digitalización es cla-
ve”, afirmó Jordi Hereu, presiden-
te de Hispadat, durante su inter-
vención el curso de verano de la 
Universidad Internacional Me-
néndez Pelayo organizado por la 
Asociación de Periodistas de Infor-
mación Económica (APIE). 

La compañía que preside puso 
en marcha este lunes el servicio 
de internet de banda ancha sate-
lital, con una velocidad de al me-
nos 100 megabits por segundo 
(mbps), a un precio fijo de 35 eu-
ros. Hispasat presta este servicio 
como operador mayorista, y el 
cliente elige el operador mino-
rista que finalmente comerciali-
za el proyecto, aunque el citado 
precio ya fijado, y que está sub-
vencionado con fondos para la 
recuperación. 

El servicio “garantiza para to-
dos los millones de hectáreas de 
España el acceso a una conexión 
digital de calidad de manera uni-
versal”, enfatizó Hereu, quien 
sostuvo que esa conexión “per-
mite el desarrollo de actividades 
profesionales y personales” en 
cada kilómetro cuadrado. 

El consejero delegado de Hispa-
sat, Miguel Ángel Panduro, desta-
có además, que se trata de un ser-

vicio pionero en Europa y que, 
apostilló Hereu, ha abierto una 
brecha para que se preste en Euro-
pa tras una negociación con la Co-
misión Europea. 

Y es que Hereu se mostró con-
vencido en que “el espacio puede y 
debe hacer una aportación estraté-
gica para que no quede una zona 
en España sin conectividad”. 

Este modelo de negocio, ade-
más, Hispasat lo considera ex-
portable a Iberoamérica, donde 
la empresa tiene la mayoría de su 
negocio en la actualidad. En con-
creto, el 73% de los ingresos pro-
cede América. 

Hereu opina que Europa debe li-
derar, a través de España, el des-
pliegue de este sistema para fo-
mentar el desarrollo en Iberoamé-
rica. “Tenemos que ir con toda la 
fuerza desde la industria del espa-
cio española y europea para tener 
un papel importante en el desarro-
llo del futuro de Iberoamérica”, 
afirmó el presidente de Hispasat. 

La apuesta que hace Hispasat, 

como dijo su CEO, cuando están 
entrando al este negocio del es-
pacio empresas privadas e inclu-
so fortunas personales, como las 
de Jeff Bezos o Elon Musk, algo 
impensable cuando comenzara 
décadas atrás la carrera espacial, 
y ha opinado que el sector “nece-
sita la ayuda del Estado”. 

“Europa no puede dejar en 
manos de iniciativas privadas la 
que puede ser su futura defen-
sa”, dijo Panduro, quien resaltó 
la importancia del IRIS², una 
nueva infraestructura europea 
“para la resiliencia, la intercone-
xión y la seguridad por satélite”. 

Panduro cifra la inversión ne-

cesaria para desarrollar la cons-
telación europea de satélites en 
6.000 millones de euros y expli-
có que la tercera parte de la fi-
nanciación del proyecto procede-
rá de la Comisión Europea, otro 
tercio saldrá de “algunos países 
miembro” de la Unión Europea y 
la otra parte la aportará la “ini-
ciativa privada”. 

Panduro también detalló que el 
consorcio de empresas europeas 
liderado por Airbus Defence and 
Space, Eutelsat, Hispasat, SES y 
Thales Alenia Space presentará a 
la Comisión Europea su oferta pa-
ra la licitación de IRIS² entre el 7 y 
el 8 de agosto. 

En cuanto a la posibilidad de un 
proceso de consolidación en el sec-
tor en el marco de esa necesidad 
europea de tener autonomía estra-
tégica en diversos campos, como 
el del espacio, Hereu, descartó que 
se vayan a producir fusiones en el 
corto plazo, si bien ha dejado la 
puerta abierta a que tengan lugar 
más adelante.

Hispasat defiende la importancia del 
espacio para lograr la digitalización
l La compañía es el 

operador mayorista 

de una oferta de 100 

megas a 35 euros  

en todo el territorio

APIE 

Jordi Hereu, presidente de Hispasat, junto al consejero delegado, Miguel Ángel Panduro, ayer.

La empresa española 
de satélites ve el 
modelo exportable  
a Latinoamérica
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J. Izquierdo SEVILLA
 

El PP tiene claro a estas alturas 
que no va a dar marcha atrás en la 
proposición de ley para ampliar 
los regadíos de la corona norte de 
Doñana. Ayer el portavoz del PP, 
Toni Martín, fue muy contunden-
te al rechazar la oferta de diálogo 
que realizó esta semana el líder 
de la oposición, Juan Espadas. “Si 
el señor Espadas busca una foto, 
que se la haga con Sánchez”, sen-

tenció Martín. Para el portavoz 
parlamentario de los populares, 
el secretario general del PSOE-A 
“es un líder que se encuentra en 
plena oscuridad, porque está fue-
ra de foco”. “Busca un foco y esta 
semana es pedirle al presidente 
una reunión, porque cree que tie-
ne una gran idea sobre Doñana”, 
explicó el responsable del PP. 

Por ello, los populares, como el 
resto de grupos de la oposición, 
reclamaron al PSOE andaluz que 
las propuestas sobre Doñana las 
lleve “al Parlamento”. “Espadas 
tiene una actitud negacionista en 
el Parlamento. Que participe en 
la tramitación de la ley del Con-
dado de Huelva. No es propio de 
un partido de Estado, aunque 
ahora no se sabe qué es”, argu-
mentó Toni Martín. 

Desde el PSOE, su portavoz 
parlamentaria, Ángeles Férriz, 

señaló que no entiende “qué pro-
blema tiene el presidente de la 
Junta” en recoger el guante lan-
zado por Espadas y “sentarse a 
dialogar” con rigor del problema 
de los regadíos en Doñana.  

Los socialistas entienden que 
“hay que empezar de cero”, con 
lo que volvieron a exigir la retira-
da de la iniciativa impulsada por 
PP y Vox. “Creemos que Juanma 
Moreno debe dejar a un lado su 
soberbia y sentarse a dialogar pa-
ra llegar a un acuerdo político”, 
aseguró. 

No obstante, Martín recordó 
que hace tres meses el PP ofreció 
la posibilidad de crear una comi-
sión bilateral con el Gobierno 
central, “y hasta hoy hemos teni-
do la callada por respuesta”. 

Hoy acaba el plazo para que 
los grupos parlamentarios pre-
senten las enmiendas a la pro-
posición presentada el pasado 2 
de mayo. Toni Martín aclaró que 
el PP presentará algunas en-
miendas de carácter técnico y 
otras que provienen de escuchar 
a los agentes sociales y colecti-
vos afectados. 

El portavoz popular se reafir-
mó en la intención del PP de apro-
bar la ley de regadíos de Doñana 
antes de que acabe este periodo 
de sesiones, es decir, antes de que 
termine julio, “aunque puede que 
nos vayamos a primeros de sep-
tiembre. No hay prisas”.

El PP cierra la puerta a la oferta  
de diálogo de Espadas por Doñana
l Martín invita a que 

lleve sus propuestas 

al Parlamento y el 

PSOE insiste en la 

retirada de la ley

La previsión del PP es 
que la ley de regadíos 
esté aprobada a finales 
de julio o en septiembre 
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CABRERA Y EL 
FUEGO AMIGO 

E
NTRE las víctimas de las eleccio-
nes del 28-M en Sevilla, yo desta-
caría a Juan Carlos Cabrera. El ex 
delegado municipal de Goberna-

ción, Fiestas Mayores y Área Metropolita-
na era uno de los ediles mejor valorados, 
aunque tuviera algunos enemigos, como 

todos los políticos. En pocos meses, pasó 
de ser un posible alcalde de Sevilla, en la 
sucesión de Juan Espadas, a quedarse co-
mo estaba en Fiestas Mayores, y probable 
candidato a vicepresidente de la Diputa-
ción  en el nuevo periodo. Pero, finalmen-
te, se ha quedado como un concejal más en 
la oposición del PSOE municipal. A Cabre-
ra lo han perjudicado dos veces en su par-
tido. Ni fue alcalde, ni va a la Diputación. 
Y el principal responsable de ambas deci-
siones ha sido el mismo: Juan Espadas, del 
que era amigo y principal colaborador. 

Juan Carlos Cabrera estaba al mando de 
un área que engloba a dos de las delega-
ciones más vistosas en la ciudad, como son 
Gobernación (de la que depende la Policía 
Local y la seguridad ciudadana) y Fiestas 
Mayores (que no son sólo la Semana San-
ta y la Feria, sino los mil y un eventos ma-
yores y menores de la ciudad eventual), 
por lo que su gestión no podía pasar desa-

percibida. A eso se añade el carácter insti-
tucional y de relaciones sociales que tiene 
esa delegación. Y, además, era el delega-
do del Casco Antiguo, el espejo donde se 
mira la ciudad. Un puesto difícil. Si se ges-
tiona bien, puede encumbrar; y, si se ges-
tiona mal, puede retirar de la política. 

Lo curioso es que Cabrera lo ha gestio-
nado bien y ha terminado mal. Lo ha ges-
tionado bien por sus méritos propios y los 
del equipo que formó durante esos años 
para los cargos más conflictivos. Ha termi-
nado mal por culpa de factores que no le 

son imputables. El fuego amigo se lo ha 
llevado por delante. Desde 2015 fue uno 
de los hombres de confianza de Juan Es-
padas, que le encargó el área de más des-
gaste cuando llegó a la Alcaldía. Era con-
siderado su peón de confianza. Sin embar-
go, cuando Espadas se dedicó a la política 
andaluza, nombró sucesor en la Alcaldía a 
Antonio Muñoz. Una decisión que provo-
có un cisma soterrado en el PSOE munici-
pal. Aunque, con el tiempo, se suavizó, al 
menos de cara a la galería del votante. Sin 
éxito, como se ha visto después. 

A causa de lo ocurrido, se especuló con 
otra opción: Juan Carlos Cabrera pasaría 
a la Diputación Provincial, tras el 28-M, 
para ser vicepresidente. Sin embargo, no 
ha sido así. Cabrera ni siquiera será dipu-
tado provincial. La política es voluble a los 
vientos y los cambios, traicionera y revan-
chista, a veces injusta. Por suerte, queda 
el consuelo de que no es eterna.

Las dos orillas

JOSÉ  
JOAQUÍN  
LEÓN

jjleon@grupojoly.com

5

Ni fue alcalde, ni va a la 

Diputación. Y el principal 

responsable de ambas 

decisiones ha sido él mismo
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Pasión se 
adhiere al 
manifiesto  
de ‘Sevilla 
quiere Metro’

D. J. G. 

La Hermandad de Pasión tam-
bién quiere Metro. Así lo ha ex-
puesto la corporación del Jue-
ves Santo, que se ha adherido al 
manifiesto difundido por la 
plataforma Sevilla quiere Metro 
para que la capital andaluza 
cuente con una red completa 
del suburbano. 

La hermandad informó ayer 
de que, en el cabildo de oficia-
les celebrado el 13 de junio, se 
aprobó la firma del manifiesto 
que la plataforma Sevilla quie-
re Metro promueve para recla-
mar la construcción de una red 
de Metro para Sevilla. “Esta ini-
ciativa ciudadana y apolítica de 
la sociedad civil reclama una 
obra necesaria para la única 
ciudad europea de su dimen-

sión que no cuenta con este re-
curso crítico en términos de 
movilidad, sostenibilidad y 
cohesión social, precisamente 
en un núcleo metropolitano 
que alberga 6 de los 12 barrios 
más pobres de España”, recuer-
da la corporación. 

“Desde el compromiso cris-
tiano contenido en Laudato si 
sobre el cuidado de la casa co-
mún y la lucha contra la margi-
nación social, y desde el con-
vencimiento de que facilitar 
una movilidad sostenible con-
tribuye eficazmente al acceso 
de hermanos y devotos al cen-
tro de la ciudad y a la colegial, 
promoviendo así la vida de her-
mandad y el desarrollo de una 
comunidad de fe y encuentro 
con el Señor”, defiende la co-
fradía en su adhesión al mani-
fiesto de Sevilla quiere Metro. 

La corporación 

defiende que el 

suburbano promoverá 

la vida de hermandad
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R. A. SEVILLA 

El consejero de Justicia, Admi-
nistración Local y Función Públi-
ca del Gobierno andaluz, José 
Antonio Nieto (PP), sostuvo ayer 
que el ex presidente socialista de 
la Junta José Antonio Griñán 
“tiene que ser tratado igual que 
cualquier otro ciudadano”, y si 
presenta una enfermedad y una 

situación de salud que “desacon-
seja su ingreso en prisión” para 
cumplir su condena por el caso 
de los expedientes de regulación 
de empleo (ERE) fraudulentos, 
“eso tiene que suponer automáti-
camente que todas las personas 
que estén en esa misma situación 
no entren en prisión” tampoco. 

“Y si, por el contrario, hay 
otras personas que en esas con-

diciones” como las del ex presi-
dente de la Junta “ingresan en 
prisión”, Griñán “tiene que in-
gresar en prisión”, añadió el con-
sejero de Justicia en el transcur-
so de un foro organizado por la 
Cadena Ser en Sevilla. 

El consejero de Justicia afir-
mó sobre este asunto que “la 
Justicia tiene que ser igual para 
todos, se llame Griñán o Martí-

nez, y en este caso lo único que 
estamos reclamando es igual-
dad de trato en esta materia”. 

Nieto añadió que “ésta es la 
tercera o cuarta derivada del ca-
so de Griñán”, después de otras 
como la de su petición de indul-
to o la postura de quienes sos-
tienen que el ex presidente “no 
era culpable” y fue “injustamen-
te condenado”, y subrayó que 

en este asunto hay “un hecho 
objetivo incluido en los hechos 
probados de la sentencia” de la 
pieza política de los ERE. 

Nieto dejó claro que va a “res-
petar la decisión que tome la 
Justicia” y va a “exigir que la 
Justicia actúe igual para todos”, 
porque “el trato tiene que ser el 
mismo”. “Creo que, si todos ha-
cen bien su trabajo, todos pode-
mos estar tranquilos, pero no 
podemos transmitir a la opinión 
pública que a Griñán por ser 
Griñán se le da un trato diferen-
te que a cualquier otro señor”, 
manifestó el consejero.

El consejero de Justicia insiste en que el ex presidente 
“tiene que ser tratado igual que cualquier otro ciudadano”
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MARIANO ALONSO  

MADRID  

El presidente del Gobierno, Pedro Sán-

chez, de un tiempo a esta parte muy 

descontento con el papel de muchos 

medios de comunicación y de algu-

nos profesionales del periodismo –a 
los que siempre evita citar por su 

nombre cuando les dedica invecti-

vas– ha decidido hacer sus pinitos en 

el gremio como entrevistador de sus 

propios ministros.  

Ayer se estrenó con el ministro de 

Inclusión, Seguridad Social y Migra-

ciones, José Luis Escrivá. Hoy tendrá 

como invitado en el ‘plató’ de Ferraz 

al de Agricultura, Luis Planas –uno de 

los escasos miembros del Consejo de 

Ministros que permanece a su lado 

desde el año 2018– y en los próximos 

días, según confirman fuentes socia-

listas, a otros tres ministros. Todos de 

la parte socialista de la coalición y nin-

guno del socio de Gobierno, Unidas 

Podemos, cada vez más relegado en 

las tareas propagandísticas del Ejecu-

tivo. Como prueba, sus miembros no 

aparecen últimamente en las ruedas 

de prensa semanales de los martes en 

La Moncloa.      

El primer capítulo de la serie fue 

con Escrivá, uno de los independien-

tes que incorporó al Ejecutivo en ene-

ro de 2020 después del acuerdo con 

Podemos. Sánchez le encomendó un 

área tradicionalmente dentro de la car-

tera de Trabajo, que se quedó el socio 

minoritario y que recayó en Yolanda 

Díaz antes de convertirse en vicepre-

sidenta segunda en sustitución de Pa-

blo Iglesias.  

Sánchez se convirtió por un día en 

maestro de ceremonias, aunque en rea-

lidad realizó una suerte de autoentre-

vista dedicada en exclusiva a loar las 

medidas de su presidencia, en este caso 

en materia económica, algo en lo que 

presumiblemente también profundi-
zará con otros de sus colaboradores 

en los próximos episodios.  

Comenzó con un exordio en el que, 

al margen de los asuntos a tratar con 

Escrivá, arremetió contra su rival, el 

líder del Partido Popular (PP), Alber-

to Núñez Feijóo, por la polémica acer-

ca de unos debates electorales que no 

se terminan de concretar. «Algunos 

comentan que le tiemblan las piernas. 

Y yo pensaba que no, pero empiezo a 

pensar que algo de eso hay», aseguró, 

entre murmullos de aprobación del 

respetable, compuesto íntegramente 

por cargos y asalariados del partido, 

entre ellos María Jesús Montero y San-

tos Cerdán, número dos y tres de la 

Ejecutiva Federal, o la vicepresiden-

ta tercera, Teresa Ribera. 

Sánchez les pidió «un aplauso» para 

Escrivá, que la titular de Hacienda, el 

hombre del aparato del partido y la 

también ministra de Transición Eco-

lógica no dudaron en secundar con en-

tusiasmo, como el resto de la platea. 

El diálogo entre Escrivá y su jefe es-

tuvo lleno de momentos impostados 

y de otros en los que Sánchez solicita-

ba al «equipo» que se visualizaran de-

terminadas gráficas económicas, siem-

pre ensalzando la tarea del Ejecutivo. 

En una de ellas, por ejemplo, se mos-

traba mayor rapidez en la recupera-

ción de los datos de crecimiento des-

pués de la pandemia que lo que suce-

dió hace algo más de una década, tras 

la crisis financiera. Y en ese contexto 

llegaron los anuncios, que serán in-

corporados al programa electoral del 

PSOE. El primero, la ampliación en 

cuatro semanas –de las 16 actuales a 

20– de los permisos de maternidad y 

paternidad. «Los bebés se crían mu-

cho mejor cuando están más tiempo 

con sus padres», afirmó Escrivá, an-

tes de explicar que esa medida se po-

día implementar con «trabajo a tiem-

po parcial». Como si pareciera casual, 

Sánchez le apuntó: «De la 17 a la 20», 

a lo que el ministro contestó afirma-

tivamente. Y por si hubiera dudas, Sán-

chez remató: «Entonces, la propuesta 

que vamos a llevar en el programa elec-

toral, que pondremos en marcha la 

próxima legislatura, es que el permi-

so pase de la semana 16 a la 20, hacien-

do que de la 17 a la 20 sea con trabajo 

a tiempo parcial. Y Escrivá, al quite: 

«Tanto para la mujer como para el 

hombre». A lo que añadió: «Yo creo 

que es muy potente». Sánchez apos-

tilló que «va en la línea de la mejora 

de las condiciones y de la calidad del 

trabajo».           

SMI y pensiones 
El otro anuncio o incorporación al pro-

grama electoral que explicaron al ali-

món Sánchez y Escrivá se refiere al sa-

lario mínimo interprofesional (SMI), 

que quedaría fijado por ley en el 60% del 

salario medio en España, tal y como re-

comienda la Carta Social Europea. De 

nuevo ambos dieron la buena nueva en 

medio de la ‘performance’ de entrevis-

ta, momento en el que Sánchez aprove-

chó para mencionar al líder de las Ju-

ventudes Socialistas de España, Víctor 

Camino, presente en primera fila. Lo 

hizo para relatar cómo muchos jóvenes 

le contaban que no podían vivir con los 

poco más de 700 euros en que estaba el 

SMI hace años, situación que a su jui-

cio ahora ha cambiado con los 1.080 que 

perciben.  

La imagen que ilustraba esa parte de 

la charla partía en dos la pantalla, la pri-

mera con barras azules, alusivas al Par-

tido Popular y el enunciado «de la pre-

cariedad salarial...» y la segunda con ba-

rras rojas del PSOE y la frase «... a salarios 

mínimos dignos».   

De nuevo al unísono, Escrivá habló 

de que «esto, que ahora mismo es un 

compromiso del Gobierno, se inserte 

en el Estatuto de los Trabajadores y sea 

parte de una ley». Y Sánchez abundó: 

«Sí, que pasemos de un compromiso 

político, ese 60% del salario medio, a 

que sea un mandato legal». Tratándo-
se de Escrivá, no pudo faltar una diser-

tación sobre las pensiones. El minis-

tro criticó la «falta de responsabilidad» 

del PP en este asunto. Sánchez señaló 

que la política laboral «que estamos 

poniendo en marcha» debe estar vin-

culada a las pensiones. «Lo que esta-

mos viendo en los ingresos de la Segu-

ridad Social con respecto a los gastos 

tiene todo que ver con el mercado la-

boral que estamos construyendo», afir-

mó. «Absolutamente», asintió Escrivá.    

Sánchez aseguró que «es muy rele-

vante trasladar a los ciudadanos que 

ya hemos hecho las reformas y que el 

planteamiento que tenemos los pró-

ximos cuatro años es que esas refor-

mas echen raíces. Que no se deroguen, 

que no se pisoteen», sentenció en cla-

ra alusión a Feijóo.  

Sánchez se autoentrevista  
con sus propios ministros 

∑ Se estrena con Escrivá 
en emisión cerrada y 
con cargos del PSOE de 
público para difundir 
promesas electorales 

Sánchez y Escrivá, en un momento de la ‘entrevista’ // EVA ERCOLANESE

Sánchez: «Llevaremos       
en el programa que  
el permiso de paternidad 
pase de 16 a 20 semanas» 

Escrivá: «Tanto para  
la mujer como para  
el hombre. Yo creo que es 
muy potente» 

Sánchez: «La política 
laboral que estamos 
haciendo tiene que estar 
vinculada a las pensiones. 
Los ingresos que vemos de 
la Seguridad Social tienen 
que ver con eso» 

Escrivá: «Absolutamente»

PRIMERA CAPÍTULO EN   
EL ‘PLATÓ’ DE FERRAZ 
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I
NSTALARON la unidad de renombramientos al 

final de aquel edificio de Moncloa, de donde ha-

bían desalojado a algunos asesores a los que se 

les reprochó su exceso de celo en el papel de pal-

meros. En el despacho, mezclaron a una socióloga, 

un creativo de publicidad, una periodista y un filólo-

go. Paridad. Tenían el encargo de encontrar más pa-
labras para describir de manera contundente fenó-

menos sociales y laborales, ponerlos en la agenda me-

diática y ayudar a su solución. Bueno, eso era sobre 

el papel pero, en realidad, era una estrategia para acu-

sar de machista y de fascista a todo el que no compar-

tiera la nueva nomenclatura. Aunque también tenían 

el encargo de encontrar nuevos descalificativos. 

La idea venía avalada supuestamente por la eviden-

cia empírica. Desde que se decidió llamar «de género», 

«machista» o incluso «terrorismo machista» a la vio-

lencia de algunos hombres sobre algunas mujeres, el 

número de maltratadas había bajado en España, pese 

a lo que pudieran indicar algunas estadísticas, sin duda 

manipuladas por la caverna mediática, expresión que 

hizo fortuna en los 90 para designar a la oposición en 

los periódicos a Felipe González y que estaba por recu-

perar. La expresión estaba en la lista de ‘rescatables’. 

Convendría añadir a lo de caverna un ‘neomachista’, cla-

ro. O sexista, porque también había que ir renovando el 

lenguaje, las palabras que estaban en la carpeta de ‘des-

gastadas’. Las nuevas propuestas debían servir para acu-

sar a los que no compartían las ideas progresistas de 

ser malas personas. No era sencillo el recambio a fas-

cista y a machista, aunque este término resistía asocia-

do a ‘violencia’ porque nadie caía en sutilezas como que 

en países tan supuestamente igualitarios y modélicos 

como en Suecia se hablaba de violencia doméstica. To-

davía no se había planteado en Bruselas dejar sin fon-

dos europeos a los países que usaran esa terminología.  

Desde esa unidad darían con términos para aco-

rralar también a los escépticos, a esas personas de 

perfil peligroso que dudaban de la eficacia de ciertas 

medidas para combatir el cambio climático. En el des-

pacho, sabían que «negacionista» corría peligro de 

desgaste porque, asociada a un perfil de conspiranoi-

co chiflado y ultra, podía ocurrir que tuvieran cierta 

relevancia pública personas aparentemente bien for-

madas, con un discurso articulado y fundamentado, 
que no se ajustaran al estereotipo. También estaban 

adquiriendo importancia, gracias a las redes socia-

les, agricultores que se decían perjudicados por las 

normas de los expertos progresistas y que estaban lo-

grando suscitar la simpatía de los urbanitas más abier-

tos de mente. Dar con una palabra nueva para desa-

creditarlos era una de las tareas más inmediatas. 

La periodista leyó en voz alta: «Desconfiad de la 

gente que dice que hay que renovar el lenguaje; es por-

que quieren producir con las palabras los efectos que 

no saben cómo producir con las ideas». Pausa. «Es de 

un francés, de Francois Andrieux. La ha puesto en su 

‘newsletter’ de mercados Juan Ignacio Crespo». «A lo 

nuestro», zanjó el creativo. 

Las nuevas propuestas debían servir para 
acusar a los que no compartían las ideas 

progresistas de ser malas personas

BERTA 
G. DE VEGA

Unidad de 

renombramientos

SIN PUNTO Y PELOTA 
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Juan M. Marqués Perales 

Las elecciones del 23 de julio son 
unas elecciones de cambio, lo 
que se decidirá ese día es si hay 
alternancia en el Gobierno y si 
ésta tendrá fuerzas para alcan-
zar una mayoría suficiente. Se-
gún el sondeo de DYM de junio 
para este diario, un 60,9% de los 
sondeados apuesta por este cam-
bio, la mayoría de quienes así se 
manifiestan son votantes del PP 
y de Vox, pero también hay vo-
tantes socialistas e incluso de 
Unidas Podemos. Y, además, el 
55,6% aventura que será el PP el 
que lidere ese Gobierno; la mi-
tad de éstos cree que lo hará con 
holgura; la otra, con escasa ven-
taja. Esta querencia por el cam-
bio y esta percepción de que ocu-
rrirá es lo que sustenta la afirma-
ción de que el marco de las elec-
ciones de julio es la alternancia. 

Si hoy se celebrasen las gene-
rales, el PP obtendría de 138 a 
141 escaños, pero necesitaría a 
Vox, con un máximo de 39 dipu-
tados, para gobernar. Este es el 
escenario que dibuja DYM, que a 
lo largo de estas cinco semanas 
publicará otras cuatro olas de 
tracking en este diario. El PSOE 
del presidente Pedro Sánchez 
tendría de 103 a 106, y Sumar, 
de 28 a 30. 

El PP sube en este último son-
deo de un modo considerable por 
un único factor: está arrastrando 
votos desde la izquierda y la de-
recha. En primer lugar, absorbe a 
la mitad de los anteriores votan-
tes de Ciudadanos, que no se pre-
senta a las elecciones generales, 
pero recaba un 15,4% de anterio-
res electores de Vox y un 9,7% del 
PSOE. La estrategia de centrali-
dad de Alberto Núñez Feijóo le 
estaría dando resultados, pero 
no de un modo contundente. 

Aunque la mayoría absoluta 
en España está en los 175 esca-
ños, cualquier resultado a partir 
de los 150 puede llevar a un Go-
bierno que necesite alianzas sin 
necesidad de apoyarse en una 
coalición ministerial. A esta cifra 
aún no ha llegado el PP. Tiene el 
33,8% de los votos, pero aún ne-
cesita algo más. 

SUMAR SE ESTRENA MAL 

El PSOE mantiene su nivel, y eso 
se debe a que Sumar, la marca de 

la vicepresidenta Yolanda Díaz, 
no ha tenido un buen bautismo. 
Con el 27,6% de los votos, Pedro 
Sánchez casi repetiría el resulta-
do de 2019. Los socialistas pier-
den votantes que se van al PP, pe-
ro lo compensa con la llegada de 
votantes de Unidas Podemos. Y 
es que no hay un vuelvo pleno de 
Unidas Podemos en Sumar, hay 
mucho voto que se pierde en 
otros partidos o que aún no se ha 
decidido. De este modo, Sumar 
tendría de 28 a 30 escaños, un 
11,9%, lo que el aproxima a los 
niveles que la izquierda del 
PSOE venía manteniendo. 

La confección de las listas de 
Sumar ha evidenciado las dife-

rencias profundas entre los alia-
dos de izquierda, sobre todo en-
tre Podemos y el resto. A conse-
cuencia de ello, la propia Yolan-
da Díaz deja de ser la política 
mejor valorada del país. Lo fue 
hasta este mes de junio, pero 
ahora tiene una puntuación de 
cuatro, que es la misma que el 
presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez. El mejor valorado pasa 
a ser Alberto Núñez Feijóo, con 
un 4,2. 

La convocatoria de las eleccio-
nes generales se produjo a la vez 
que se conocían los resultados de 
las municipales del 28 de mayo. 
La mayoría considera que Pedro 
Sánchez convocó el adelanto, 

porque la fecha le favorece. Du-
rante estos días, además, se es-
tán conociendo los acuerdos de 
formación de gobiernos en bas-
tantes comunidades, donde Vox 
está logrando entrar en algunos 
ejecutivos autonómicos, como el 
valenciano. 

Hay un detalle que se deja ver 
en todos los sondeos y que pue-
de resultar paradójico. Hay más 
personas que prefieren a Sán-
chez como presidente del Go-
bierno (40,2%) que a Alberto 
Núñez Feijóo (35,8%), y esto a 
pesar de que el PP está primero 
en el sondeo y de que el líder del 
PP obtiene una puntuación más 
alta. Esta diferencia de 4,4 pun-

tos en la preferencia eran mayo-
res en encuestas anteriores. 

Pero tanto Pedro Sánchez co-
mo su Gobierno han mejorado la 
puntuación respecto al mes ante-
rior. El Gobierno suspende, pero 
con un 4,4, es su puntuación más 
alta desde junio de 2020. Y Sán-
chez tiene un 4, que es la más al-
ta de todo el mandato. Esto, y la 
fuga de votos desde Sumar, es lo 
que hace que el PSOE se manten-
ga en una posición similar a la de 
hace cuatro años. 

Las políticas mejor valoradas 
del Gobierno son las sociales y 
la internacional, mientras que 
la peor resulta ser la fiscal y la 
educativa.

Núñez Feijóo recoge votos a derecha e 
izquierda, pero sigue necesitando a Vox
l El PP obtiene de 138 a 141 
escaños en el primero de los 
cinco sondeos que este diario 
publicará hasta el 23 de julio

l El 60,9% de los sondeados 
quiere un cambio de 
Gobierno y más de la mitad 
cree que ganará el PP

l Sumar se estrena con  
un resultado más pobre  
de lo esperado, debido a  
las sacudidas en las listas
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El presidente de la Junta de Extre-
madura en funciones, Guillermo 
Fernández Vara, anunció ayer que 
se presentará a la investidura a la 
Presidencia del Ejecutivo regional, 
y pidió al resto de partidos que se 
abstengan y “dejen que gobierne 
la lista más votada”. 

En Mérida, Fernández Vara se-
ñaló que este martes “volaron los 
puentes” entre PP y Vox en la cons-

titución de la Asamblea de Extre-
madura, por lo que consideró que 
estos partidos “han fracasado en 
sus intentos de acuerdo” y reiteró 
que “permitan que gobierne la lis-
ta más votada”. 

“Dejen que Extremadura pueda 
tener un gobierno, dejen que pue-
da gobernar quien ganó las elec-
ciones”, reafirmó Vara. El presi-
dente consideró que el PSOE fue 
“la lista más votada” en las eleccio-
nes del 28-M y “la única opción de 
gobierno en estos momentos”. 

Según indicó Fernández Vara, 
PP y Vox “se dieron de bruces 
contra la cruda realidad” al llegar 
a la Asamblea, tras lo que lamen-
tó que los extremeños estén 
“viendo absolutamente escanda-
lizados el espectáculo”. 

“Cuando tú pierdes unas elec-
ciones, aunque te creas que las 
has ganado, pasa lo que pasó 
ayer”, señaló el dirigente socia-
lista en alusión a Guardiola, a la 
que recordó que el PSOE tiene la 
Presidencia de la Asamblea “por 
una pequeña razón”: “Porque ga-
namos las elecciones”. 

El dirigente socialista mostró su 
“sensación” de que se está utili-
zando “Extremadura como labo-
ratorio”  para hacer sus experien-
cias y como un “tablero de aje-
drez” en el que los extremeños son 
sus “peones”. Según el socialista, 
esto es algo que le “produce una 
inmensa preocupación”, tras lo 
que reclamó que “dejen de jugar 
con Extremadura”. 

Vara calculó que unas nuevas 
elecciones serían el 19 de noviem-
bre, lo que supondría que “no vaya 
a haber gobierno hasta enero del 
año que viene”, tampoco habría 
presupuesto, y “aunque 413 millo-
nes de euros que hay que certificar 
de fondos europeos en este tiem-
po, corran serio riesgo de descer-
tificación”. A preguntas de si se re-

pitieran las elecciones, se presen-
taría de nuevo candidato, Vara res-
pondió: “No lo he pensado”. 

Vara recriminó a  Guardiola 
que haya asegurado, “tras rom-
per los puentes” con Vox para for-
mar gobierno, que “si hay que ir 
a elecciones de nuevo, se va”. 
Además, señaló que pese a las crí-
ticas que Guardiola hizo a Vox, sí 
ha permitido en Extremadura 
acuerdos con esta formación en 
ayuntamientos. 

Por su parte, Guardiola, avan-
zó que su partido “nunca” se abs-
tendrá para facilitar un gobierno 
del socialista Guillermo Fernán-
dez Vara. La presidenta popular 
regional indicó en una entrevista 
en Onda Cero que el PP extremeño 
“nunca” se abstendrá para que go-
bierne el socialista porque es “un 
gobierno que no funciona”.

Fernández Vara  
se presentará  
a la investidura  
de Extremadura
l Los populares sostienen que no se  
van a abstener para facilitar una nueva 
presidencia del Partido Socialista

EP 

Guillermo Fernández Vara señala que tienen la Presidencia de la Asamblea porque ganaron el 28-M.

El presidente asegura 
que se está usando  
a la comunidad como  
un “laboratorio”

 

El PP defiende las decisiones  
de los suyos en Palma y Mérida

El líder del PP, Alberto Núñez 
Feijóo, avaló ayer los dos mode-
los de pactos desplegados por 
su partido tras el 28-M: gober-
nar en coalición en la Comuni-
dad Valenciana y vetar la entra-
da de Vox al Gobierno en Extre-
madura. El popular afirmó que 
lo que Vox pedía en Extremadu-
ra era “desproporcionado” por-
que con el 8% del voto y cinco 
diputados pretendían presidir el 
Parlamento, tener el control de 
la mayoría de la Mesa y conse-
jerías en un Gobierno del PP. 
“El PP es un partido que tiene 
principios y no va a mimetizarse 

con las políticas de Pedro Sán-
chez. Cuando decimos que algo 
es desproporcionado y va en 
contra de los votos obtenidos 
en las urnas lo cumplimos”, re-
calcó, subrayando que esa es la 
visión que tiene María Guardiola 
en Extremadura. Una situación 
distinta a la de Valencia, donde 
Vox obtuvo el 12% del voto y la 
“necesidad de número de dipu-
tados” para completar la mayo-
ría absoluta es “distinta” a la de 
Extremadura. “Se ha actuado 
de forma correcta tanto en Va-
lencia como en Extremadura”, 
recalcó.
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